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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Центр должен жить
и заботами регионов

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, временами снег, ме�
стами сильный; ветер северо�западный, умеренный, температу�
ра минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.минус 5�10.

3 февраля3 февраля3 февраля3 февраля3 февраля по области – облачно с прояснениями, местами
кратковременный снег, ветер северо�западный, умеренный; тем�
пература ночью минус 11�16,минус 11�16,минус 11�16,минус 11�16,минус 11�16, при прояснениях до минус 21,до минус 21,до минус 21,до минус 21,до минус 21,
днем минус 4�9.минус 4�9.минус 4�9.минус 4�9.минус 4�9.

В Новой Усмани нашим со4
отечественникам, вынуж4
денным переселенцам из
Узбекистана, вручили пас4
порта. Российское граж4
данство получили сразу 20
человек. Это событие все
они ждали с нетерпением.
Русские люди, много лет
назад уехавшие по распре4
делению в страны бывше4
го Советского Союза, вер4
нулись в родное государ4
ство чужими. Почти год, как
переехали сюда на посто4
янное место жительства, и
жили все это время как
эмигранты.

Благодаря поддержке обла�
стной администрации, стало
возможным их расселение на
территории региона, в частно�
сти, в Новоусманском муници�
пальном районе. Для русских
эмигрантов из Средней Азии
здесь построен дом на 35
квартир, предполагается, что в
течение ближайшего года пе�
реселенцы получат квартиры
еще в двух таких же домах. Как

Они не эмигранты,
они  русские

отметил заместитель главы
Новоусманского района Анд�
рей Колыванов, органы мест�
ного самоуправления заинте�
ресованы в привлечении но�
вых переселенцев на свою
территорию.

Сначала – жилье, теперь –
документы. Обладминистра�
ция проконтролировала, что�
бы людям удалось избежать
проволочек в кабинетах пас�
портно�визовой службы, и они
получили гражданство в ре�
кордно короткий срок � всего
за полгода.

Ирина ШАБАНОВА.

Владимир КУЛАКОВ:

Как известно, это был пер�
вый в практике Кабинета ми�
нистров доклад руководителя
крупного российского регио�
на. Почему выбор пал именно
на нашу область, Кулаков от�
ветил:

� Я знаю только, что соответ�
ствующий пункт был включен в
план работы Правительства,
подписанный 30 декабря.

Вообще же Владимир Григо�
рьевич положительно отозвался
о самой идее «встреч на высшем
уровне» � они дают шанс на ре�
шение проблемных вопросов
региона совместными усилиями
Федерального центра и местной

Так заявил в прошлый понедельник на встрече с журналиста4
ми воронежский губернатор. Брифинг был посвящен докла4
ду Владимира Кулакова на заседании Правительства, кото4
рое состоялось 26 января.

власти. Однако форму их прове�
дения и содержания следовало
бы изменить: «Игра не должна
идти в одни ворота, то есть нуж�
ны конструктивные предложения
министров, подготовленные на
основе всестороннего изучения
социально�экономического поло�
жения в регионе; возможен и та�
кой вариант: эксперты доклады�
вают, а губернатор дает поясне�
ния, в итоге разговор идет в духе
партнерства».

Для Воронежской области еди�
нение усилий с Центром является
особенно важным – на нашей
территории преобладают высоко�
технологичные предприятия фе�

дерального подчинения –
авиационное объединение,
механический завод, Новово�
ронежская АЭС и другие. В дан�
ный момент многие из них де�
монстрируют устойчивый эко�
номический рост, который дол�
жен стать предметом общего
внимания, кроме того, на тер�
ритории области формируется
именно та модель экономики,
к которой должна прийти в обо�
зримом будущем вся Россия.
Поэтому, по мысли Кулакова,
отраслевые министерства и
ведомства должны постоянно
быть в курсе «воронежских
дел» и влиять на их состояние
– что называется, жить в реги�
оне и добиваться вместе с ним
перемен к лучшему.

(Окончание на 24й стр.)

� Эта мера техническая, обус�
ловленная демонополизацией
рынка дальней связи, � пояснил
Александр Дремух, начальник
службы информационно�анали�
тического обеспечения Воронеж�
ского филиала ОАО «ЦентрТеле�
ком». � У наших абонентов скоро
появится возможность выбора
оператора дальней связи, хотя
это немного усложнит процедуру
дозвона. Так, для выхода на меж�

Два счета за телефон
В феврале абоненты Воронежского филиала ОАО «Центр4
Телеком» получат счет за предоставленные телефонные ус4
луги на двух разных бланках: один за местные и внутризоно4
вые соединения, а также услуги компании «ЦентрТелеком», а
другой – за междугородные и международные соединения.

город после набора «8» перед ко�
дом страны или города абоненту
нужно будет набрать ещё и спе�
циальный код оператора дальней
связи. О том, когда это произой�
дёт, мы сообщим дополнительно.
Хотя сегодня, чтобы сэкономить
на длительных междугородных
переговорах, многие пользуются
картами «IP�телефонии», и в этом
случае порядок набора куда бо�
лее сложный.

Конечно, абоненту важны
прежде всего качество связи и
тарифы, и тут уж о своих «выгод�
ных возможностях» нужно будет
рассказывать самим операто�
рам услуг дальней телефонной
связи. Мы же, в свою очередь,
информируем абонентов о том,
что речь не идёт ни о каком по�
вышении или увеличении тари�
фов, сумма за услуги связи, вы�
ставленная на двух разных
бланках счетов, будет аналогич�
на той, которая была ранее, и
соответствовать объёму потреб�
ленных за месяц услуг.

Сергей КРОЙЧИК.

Введение проезда федеральных льготников
в пригородных поездах по карточкам транс4
портного обслуживания переносится с 1 на
15 февраля.

Решение было принято Федеральным агент�
ством по здравоохранению и социальному разви�
тию РФ, Пенсионным фондом РФ и ОАО «РЖД». Пе�
ренесение сроков связано с тем, что всем гражда�

Карточки запаздывают
нам, пользующимся федеральными льготами в
пригородном железнодорожном транспорте, необ�
ходимо получить «карточки транспортного обслужи�
вания», которые рассылаются в настоящее время
ФГУП «Почта России». «Карточка транспортного
обслуживания» доставляется по почте заказным
письмом.  До ее получения льготники будут ездить
по правилам 2005 года.

Аукцион с эвакуацией
Объявлением тревоги и эвакуацией людей был вчера пре#
рван аукцион по распродаже имущества муниципально#
го электротранспорта города Воронежа. Почти сразу же
после начала торгов в 10 часов утра поступила анонимная
информация о том, что здание центра их проведения, распо�
ложенное на улице Бахметьева, заминировано. Но в пресс�
службе горадминистрации, представители которой не были
допущены на торги, уверяют, что за 20 минут аукциона «впол�
не можно было успеть провести всю необходимую процедуру
по дележке муниципальной собственности среди «своих». По
сообщениям информационных агентств, минированию зда�
ния предшествовали не менее захватывающие события.  Так,
представители МУП «Муниципальная транспортная компа�
ния» и МУП «Центральный рынок», а также судебные приста�
вы по разным причинам были попросту не допущены в здание
проведения аукциона. В сообщении пресс�службы воронеж�
ской мэрии указывается, что «администрация города пред�
приняла все усилия для того, чтобы имущество муниципаль�
ного предприятия не было распродано отдельными лотами.
Было принято решение участвовать в торгах средствами
МУПов, чтобы на основе добросовестной конкуренции не до�
пустить продажи имущества людям, которые не стремятся
сохранить экологический транспорт в городе».  Кроме того,
вынесено судебное решение, запрещающее проведение тор�
гов в связи с допущенными в ходе его подготовки нарушени�
ями законодательства. Городская администрация намерена
обратиться в судебные органы, чтобы обязать ГУ «Федераль�
ная регистрационная служба» (бывшее ГУЮ) не проводить
регистрацию сделок по имуществу, выставлявшемуся на тор�
ги 1 февраля.  Между тем сегодня в 11 часов перед зданием
городской администрации намечено провести пикет с учас�
тием 300 сотрудников предприятия «Воронежгорэлетро�
транс», которые будут протестовать против фактического
уничтожения электротранспорта.

Воронеж заговорил
Вчера  в Воронеже появилось новое средство массовой
информации – городское радио «Воронеж». Вещание радио
осуществляется с помощью репродукторов, размещенных
пока только в центре города. Это СМИ призвано поддержи�
вать ритм города и информировать воронежцев и гостей сто�
лицы Черноземья. На начальном этапе эфир представлен лег�
кой инструментальной музыкой и выпусками новостей о со�
бытиях в городе. Позже ожидается разнообразить вещание
различными жанрами радио.

Под колеса попадают... семьи
В результате морозов и снегопада автомобилей на доро#
гах города и области стало меньше. Однако количество
дорожно�транспортных происшествий меньше не стало. Од�
ним из основных ДТП в это время стал наезд на пешеходов.
Под колеса автомобилей на опасных участках дороги попада�
ют целые семьи. Как рассказали в отделе пропаганды област�
ной ГИБДД, в минувшую субботу на улице Волгоградской
водитель, ехавший на «восьмерке», сбил мужа, жену и их двух�
летнюю дочку. Мужчина и женщина с переломами и ушибами
были госпитализированы в больницу «Электроника», девочка
с сотрясением мозга – в седьмую детскую больницу. По пред�
варительной версии «гаишников», водитель превысил ско�
рость.  Двумя днями позже на улице Острогожской столкну�
лись «Жигули» и «Нива». В результате погиб водитель «Жигу�
лей», его двухлетний сын скончался по дороге в больницу,
жена доставлена в больницу с многочисленными перелома�
ми. Только за минувший вторник в области произошло 9 ава�
рий, в которых погибли 6 человек.  По информации сотрудни�
ков Воронежского областного гидрометеоцентра, с 5 февраля
снова похолодает. Температура днем будет достигать минус
15�20 градусов, ночью – до минус 30.

Привет от Путина
Во вторник Президент Российской Федерации провел в Кремле
ежегодную Большую прессконференцию для журналистов

Нынешняя встреча, уже пятая по сче�
ту, побила все рекорды. Во�первых, на
нее аккредитовалось рекордное число
российских и иностранных журналистов
– около тысячи. Во�вторых, пресс�кон�
ференция продолжалась почти три с по�
ловиной часа вместо запланированных
двух. Наконец, президент успел ответить
на 62 вопроса. (Предыдущая пресс�кон�
ференция главы России состоялась в де�
кабре 2004 года, тоже в Кремле. Тогда
было аккредитовано около 650 журна�
листов, и президент за три часа отве�
тил на пять десятков вопросов).

Итак, Путин был по обыкновению
дипломатичным, но жестким. Эрудиро�
ванным и осведомленным.  Говоря на
экономические темы, виртуозно опери�
ровал цифрами и при этом за 3,5 часа
ни разу не заглянул в бумажку. Не обо�
шлось и без «фирменных» путинских
фраз. Все�таки наш президент не толь�
ко держит в голове громадный факти�
ческий материал, но и за словом в кар�
ман не лезет.

Кстати, в  прямом эфире транслиро�
вался только первый 2�часовой «кусок»
пресс�конференции. Еще через полча�
са Владимир Путин попытался закруг�
литься.

� Уважаемые коллеги! – сказал он. �
Мы уже с вами работаем два с полови�
ной часа. Я думаю, что вряд ли кто�то из
нас, собираясь на это мероприятие, на�
дел памперсы, поэтому нам все равно
технический перерыв нужно сделать.
Мы еще немножко поработаем, но бу�
дем двигаться к завершению.

Однако никто прерываться не желал,
и встреча продолжалась еще час: по
официальным сообщениям, региональ�
ные журналисты на пресс�конференции
преобладали, а надо ли говорить, как хо�
тели они задать вопрос президенту –
когда еще представится возможность?
И поднимали, кстати, вполне «федераль�
ные» темы – о демократических ценно�
стях и национальной идее, о молодеж�
ных движениях и неофашизме, о пробле�
мах в армии и захлестнувшей российс�
кие города игромании. Не обошли, впро�
чем, и темы личного плана.

Путин
о национальной
идее

«Есть несколько фундаментальных
вещей, которые нас объединяют. И глав�
ная из них � любовь к Родине, любовь к
своему Отечеству, ничего нового мы
здесь не придумаем. Что касается сопут�

ствующих этому факторов, то для того, что�
бы гордиться своей страной, нужно быть
самодостаточными, эффективными, и
здесь мы, конечно, в первую очередь дол�
жны говорить о конкурентоспособности
каждого в отдельности гражданина стра�
ны и России в целом».

…о «жирных котах»
«Что касается недоброжелателей, ко�

торые говорят о том, что России не место
в «большой восьмерке». Я знаю, что та�
кие записные недоброжелатели нашей
страны есть. Они все еще остаются в про�

шлом веке, все эти специалисты в обла�
сти советологии, несмотря на то, что Со�
ветский Союз прекратил свое существо�
вание. Они все еще там, потому что дру�
гой специальности у них нет. Я знаю на�
строение лидеров «восьмерки». Никто не
против подключения России к этому клу�
бу. Потому что никто не хочет, чтобы
«восьмерка» превратилась в сборище
жирных котов.  Разница в уровне жизни
между так называемым золотым милли�
ардом и беднейшими странами мира ра�
стет. А Россия, с одной стороны, прово�
дит взвешенную экономическую полити�
ку, но в то же время, к сожалению, у нас
очень много бедного населения. Это
наша беда и наша главная забота. И в
этом смысле мы лучше, чем кто�либо дру�
гой, понимаем проблемы развивающих�
ся стран. Участие России в «восьмерке»
абсолютно органично».

…о газопроводе
и ракетах

Вопрос о том, не использует ли Россия
газ и энергию как оружие в достижении
политических целей, задал французский
журналист: «Насколько газопроводы ны�
нешней России заменили ракеты советс�
кой эпохи?»

«Мы переходим с нашими партнерами

на такое же ценообразование, как с
Германией, Францией, Болгарией, Ру�
мынией. Это не зависит от нас, от воли
Российского Правительства. Вот как
рынок даст нам цены на нефть и неф�
тепродукты, такова и будет цена для
наших партнеров. Это самая прозрач�
ная и самая справедливая формула
ценообразования. Она применяется
нами уже десятилетия в Европе. Так по�
чему применять к немцам это можно,
а к Украине � нельзя? Мы не ущемля�
ем наших потребителей в республиках
бывшего Советского Союза, мы толь�
ко ставим их в равные условия со все�
ми. И считаем это справедливым. Так

что говорить о каком�то новом энер�
гетическом оружии абсолютно, пола�
гаю, необоснованно».

…о победе ХАМАСа
на выборах
в Палестине

«Это очень серьезный удар по аме�
риканским усилиям на Ближнем Вос�
токе. Наша позиция в отношении ХА�
МАСа отличается от американской и от
западноевропейской. Министерство
иностранных дел Российской Федера�
ции никогда не признавало ХАМАС в
качестве террористической организа�
ции. Но это не значит, что мы одобря�
ем и поддерживаем все, что делает
ХАМАС. Одно дело, когда эта полити�
ческая сила находилась в оппозиции
и стремилась к власти. И совсем дру�
гое, когда она получила вотум доверия
народа и должна способствовать тому,
чтобы люди, которые в нее поверили,
почувствовали положительные резуль�
таты. А для этого нужно уйти от ради�
кальных заявлений, нужно признать
право на существование Израиля,
нужно наладить контакт с международ�
ным сообществом. Мы призываем ХА�
МАС именно к такой последовательной

работе. Отказ от помощи палестинско�
му народу в любом случае считаем оши�
бочным».

…о своем будущем
и возможности
возглавить Газпром

Вопрос звучал так: «Не собираетесь
ли вы после своего президентского сро�
ка возглавить, к примеру, Газпром?»

«Вряд ли я смогу возглавить какую�
либо бизнес�структуру. Ни по характеру,
ни по предыдущему моему жизненному

опыту бизнесменом себя не чувствую.
Но за предложение о трудоустройстве –
спасибо».

…о преемнике
«Когда я с чеченскими друзьями раз�

говаривал, еще в ходе предваритель�
ных обсуждений возможных кандида�
тов в президенты Чечни, я у них спра�
шивал: «Как вы думаете, кто мог бы
быть, по вашему мнению, президентом
Чеченской Республики?» Ответ быть та�
кой: «На улице остановите любого чело�
века, спросите, кто может быть, ответ
будет всегда почти один и тот же – я!». У
нас много людей в России, очень мно�
го, которые могли бы возглавить стра�
ну. Окончательный ответ по этому пово�
ду может дать только избиратель, рос�
сийский народ, гражданин Российской
Федерации».

…о первом
президенте

«Россия в это время переживала дра�
матические годы в своем развитии. Рос�
сия находилась, да и сейчас еще нахо�
дится, на переломе своей истории. Эти
годы были связаны, к сожалению, с
большими потерями для граждан нашей

страны. Как бы действовал каждый из
нас, в том числе я, в этих условиях, мож�
но только догадываться. Можно как угод�
но оценивать деятельность первого Пре�
зидента Российской Федерации, но бе�
зусловным является одно � именно в то
время, когда Борис Николаевич Ельцин
возглавлял Россию, граждане получили
главное, ради чего все эти преобразо�
вания производились, � свободу. Это ог�
ромная историческая заслуга Ельцина
Бориса Николаевича».

… о блондинках
и о себе

Нижегородская журналистка от лица
всех блондинок задала вопрос: пользу�
ется ли президент какими�то специаль�
ными средствами, восстанавливающи�
ми молодость и красоту?

«Если к специальным средствам отно�
сить спиртные напитки, то я ими не
пользуюсь. Наркотики вообще никогда
не употреблял, даже не пробовал. Никог�
да не курил. Я люблю спорт и много ра�
ботаю. Это всегда поддерживает такое
внутреннее психологическое состояние,
что, на мой взгляд, крайне важно для лю�
бого человека. И в вашем лице всем
блондинкам � большой привет!»

К сожалению, задать свои вопросы
Путину мне не удалось. По�моему, пресс�
секретарь президента Алексей Алексе�
евич Громов, регулировавший процесс,
искал в зале знакомые лица. Правда, к
концу президент сам стал выбирать жур�
налистов. Но хитрые коллеги, очевидно,
уже бывавшие на такой пресс�конфе�
ренции и знавшие, что почем, пустили в
ход неоспоримый козырь. А именно –
плакаты. На них были написаны назва�
ния городов, призывы типа «Очень хочу
задать вопрос!», а на одном – так и про�
сто схематично была изображена улыба�
ющаяся мордочка. Девушка с этим пла�
катом, наверное, рассудила, что так у нее
будет больше шансов задать вопрос. И
ведь задала!

А другой коллега, сидевший в первых
рядах, вообще стоил всех остальных. Он
крикнул:

� Владимир Владимирович, можно
еще вопрос? А то не с чем в редакцию
возвращаться!

� Ничего себе, мы 3 часа 15 минут
разговариваем, и вам не с чем будет
возвращаться! То есть мы ничего умно�
го даже не сказали? Обижаете, � «оби�
делся» Путин. Но на вопрос все�таки от�
ветил.

Зато теперь, на будущее, я знаю, что
без подготовительной работы ничего у
меня не выйдет. Надо писать плакат и
искать подход к Алексею Алексеевичу
Громову. А кроме того, как блондинка
могу похвастать, что президент лично пе�
редал мне привет.

Москва�Воронеж.Москва�Воронеж.Москва�Воронеж.Москва�Воронеж.Москва�Воронеж.

Юлия САВЕЛЬЕВА,
специальный корреспондент
«Коммуны», рассказывает:

Президент об ответственности
и независимости прессы

«Я очень надеюсь на то, что журналистское«Я очень надеюсь на то, что журналистское«Я очень надеюсь на то, что журналистское«Я очень надеюсь на то, что журналистское«Я очень надеюсь на то, что журналистское
сообщество в самом широком смысле этогосообщество в самом широком смысле этогосообщество в самом широком смысле этогосообщество в самом широком смысле этогосообщество в самом широком смысле этого
слова буслова буслова буслова буслова будет осознавать меру своей ответствен�дет осознавать меру своей ответствен�дет осознавать меру своей ответствен�дет осознавать меру своей ответствен�дет осознавать меру своей ответствен�
ности. Во всяком случае, со стороны госуности. Во всяком случае, со стороны госуности. Во всяком случае, со стороны госуности. Во всяком случае, со стороны госуности. Во всяком случае, со стороны государ�дар�дар�дар�дар�
ства никаких ограничений под предлогом не�ства никаких ограничений под предлогом не�ства никаких ограничений под предлогом не�ства никаких ограничений под предлогом не�ства никаких ограничений под предлогом не�
обходимости повышения ответственности мыобходимости повышения ответственности мыобходимости повышения ответственности мыобходимости повышения ответственности мыобходимости повышения ответственности мы
делать не намерены».делать не намерены».делать не намерены».делать не намерены».делать не намерены».

«Независимая пресса всег«Независимая пресса всег«Независимая пресса всег«Независимая пресса всег«Независимая пресса всегда и везде стал�да и везде стал�да и везде стал�да и везде стал�да и везде стал�
кивается с сопротивлением властей и она дол�кивается с сопротивлением властей и она дол�кивается с сопротивлением властей и она дол�кивается с сопротивлением властей и она дол�кивается с сопротивлением властей и она дол�

жна выбрать для себя: либо бужна выбрать для себя: либо бужна выбрать для себя: либо бужна выбрать для себя: либо бужна выбрать для себя: либо будет преодоле�дет преодоле�дет преодоле�дет преодоле�дет преодоле�
вать это сопротивление и оставаться незави�вать это сопротивление и оставаться незави�вать это сопротивление и оставаться незави�вать это сопротивление и оставаться незави�вать это сопротивление и оставаться незави�
симой, либо получать подачки от власти, и тог�симой, либо получать подачки от власти, и тог�симой, либо получать подачки от власти, и тог�симой, либо получать подачки от власти, и тог�симой, либо получать подачки от власти, и тог�
да забыть о своей независимости. С феде�да забыть о своей независимости. С феде�да забыть о своей независимости. С феде�да забыть о своей независимости. С феде�да забыть о своей независимости. С феде�
рального уровня мы постараемся обеспечитьрального уровня мы постараемся обеспечитьрального уровня мы постараемся обеспечитьрального уровня мы постараемся обеспечитьрального уровня мы постараемся обеспечить
независимость прессы, в том числе и на ре�независимость прессы, в том числе и на ре�независимость прессы, в том числе и на ре�независимость прессы, в том числе и на ре�независимость прессы, в том числе и на ре�
гиональном уровне. Мы бугиональном уровне. Мы бугиональном уровне. Мы бугиональном уровне. Мы бугиональном уровне. Мы будем делать это,дем делать это,дем делать это,дем делать это,дем делать это,
прежде всего, создавая условия для вашейпрежде всего, создавая условия для вашейпрежде всего, создавая условия для вашейпрежде всего, создавая условия для вашейпрежде всего, создавая условия для вашей
экономической независимости».экономической независимости».экономической независимости».экономической независимости».экономической независимости».
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«Любовь к селу –
не вздохи под луной»

ЗЕМЛЯКИ

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

Член политсовета Аграрной партии, заместитель председателя Камен�
ского районного Совета народных депутатов, руководитель крепкого
хозяйства – сельхозартели «Татарино»…
Все это сказано о Евгении Рогозине. И вот встреча с ним.

� Евгений Иванович! Я недавно пе�� Евгений Иванович! Я недавно пе�� Евгений Иванович! Я недавно пе�� Евгений Иванович! Я недавно пе�� Евгений Иванович! Я недавно пе�
релистывал свой старый журналист�релистывал свой старый журналист�релистывал свой старый журналист�релистывал свой старый журналист�релистывал свой старый журналист�
ский блокнот и обнаружил запись:ский блокнот и обнаружил запись:ский блокнот и обнаружил запись:ский блокнот и обнаружил запись:ский блокнот и обнаружил запись:
«Каменка. 3 февраля 1986 года. Бе�«Каменка. 3 февраля 1986 года. Бе�«Каменка. 3 февраля 1986 года. Бе�«Каменка. 3 февраля 1986 года. Бе�«Каменка. 3 февраля 1986 года. Бе�
седа с Рогозиным. Ему сегодня 40седа с Рогозиным. Ему сегодня 40седа с Рогозиным. Ему сегодня 40седа с Рогозиным. Ему сегодня 40седа с Рогозиным. Ему сегодня 40
лет». Выходитлет». Выходитлет». Выходитлет». Выходитлет». Выходит, завтра вам шестьдесят, завтра вам шестьдесят, завтра вам шестьдесят, завтра вам шестьдесят, завтра вам шестьдесят.....
ТТТТТак что с юбилеем вас! Как вам жи�ак что с юбилеем вас! Как вам жи�ак что с юбилеем вас! Как вам жи�ак что с юбилеем вас! Как вам жи�ак что с юбилеем вас! Как вам жи�
вется сегодня, спустя 20 лет?вется сегодня, спустя 20 лет?вется сегодня, спустя 20 лет?вется сегодня, спустя 20 лет?вется сегодня, спустя 20 лет?

� Спасибо за поздравление. А о чем,
интересно, мы беседовали тогда?

� Мы вели разговор о перестрой�� Мы вели разговор о перестрой�� Мы вели разговор о перестрой�� Мы вели разговор о перестрой�� Мы вели разговор о перестрой�
ке. И оба, кажется, были полны опти�ке. И оба, кажется, были полны опти�ке. И оба, кажется, были полны опти�ке. И оба, кажется, были полны опти�ке. И оба, кажется, были полны опти�
мизма, можно сказать, молодого за�мизма, можно сказать, молодого за�мизма, можно сказать, молодого за�мизма, можно сказать, молодого за�мизма, можно сказать, молодого за�
дора…дора…дора…дора…дора…

� Да, в 86�м «ветер перемен» мно�
гим кружил голову. Но мне вспомнился
бывший руководитель областного мас�
штаба Иван Андрианович Ивлев, с ко�
торым мы стояли у истоков создания
регионального отделения Аграрной
партии. Он еще в ту пору сказал: «Пе�
рестройка на словах, а разруха в голо�
вах». Эта самая «разруха в головах» и
привела к печальному состоянию сель�
ского хозяйства.

� Вы не считаете, что оно начинает� Вы не считаете, что оно начинает� Вы не считаете, что оно начинает� Вы не считаете, что оно начинает� Вы не считаете, что оно начинает
возрождаться? Ведь принят нацио�возрождаться? Ведь принят нацио�возрождаться? Ведь принят нацио�возрождаться? Ведь принят нацио�возрождаться? Ведь принят нацио�
нальный проект по развитию АПК…нальный проект по развитию АПК…нальный проект по развитию АПК…нальный проект по развитию АПК…нальный проект по развитию АПК…

� Ехал я недавно в Москву на засе�
дание политсовета Аграрной партии и
слушал по радио дискуссию на эту тему.
А дискуссии, собственно говоря, и не
было. Политики, ученые в один голос
восхищались тем, какое это важное и
своевременное решение Президента.
Да кто ж с этим спорит! Но ведь сколь�
ко разных разумных программ по воз�
рождению села у нас было принято
раньше. Дай�то Бог, чтобы это дало хо�
рошие, конкретные результаты. Опаса�
юсь я: как бы не ухнули, как в бездон�
ную бочку, выделяемые на развитие
АПК средства, причем под видом вся�
ких «выгодных и экономически обосно�
ванных бизнес�проектов». Лучше бы
эти деньги шли напрямую хозяйствам,
дотировали их, как это делается в ци�
вилизованных странах.

� Словом, без дотаций сельхозпро�� Словом, без дотаций сельхозпро�� Словом, без дотаций сельхозпро�� Словом, без дотаций сельхозпро�� Словом, без дотаций сельхозпро�
изводство не наладить, а «инозем�изводство не наладить, а «инозем�изводство не наладить, а «инозем�изводство не наладить, а «инозем�изводство не наладить, а «инозем�
ный» вариант вам по душе…ный» вариант вам по душе…ный» вариант вам по душе…ный» вариант вам по душе…ный» вариант вам по душе…

� Именно так. Я обучался с группой
хозяйственников в штате Канзас США.
Безусловно, взял кое�что полезное на
заметку, но в целом пришел к неутеши�
тельному выводу: там отношение госу�
дарства к сельхозпроизводителю кар�
динально иное, его власти чуть ли не на
руках носят, а про диспаритет цен ни�
кто не слышал.

� Т� Т� Т� Т� Так ведь и у нас этого надо доби�ак ведь и у нас этого надо доби�ак ведь и у нас этого надо доби�ак ведь и у нас этого надо доби�ак ведь и у нас этого надо доби�
ваться.ваться.ваться.ваться.ваться.

� Согласен, перефразируя поэта,
можно сказать: любовь к селу – не
вздохи под луной. Иначе бы я и не ез�

дил каждые три месяца в Москву, на
заседания политсовета нашей партии.
Полагаю так: в последнее время с мне�
нием руководства партии стали боль�
ше считаться в правительстве, мы на�
ходим общий язык с отраслевым мини�
стром Гордеевым. Но плохо то, что у нас
нет своей фракции в Госдуме, мы не
имеем возможности лоббировать в
ней интересы аграриев. Выводы из это�
го мы уже сделали, будем более актив�
ными в предстоящие выборы. Я согла�
сен с лидером нашей партии Плотнико�
вым: нам надо больше проявлять ак�
тивности и на региональном уровне.

� Добавь� Добавь� Добавь� Добавь� Добавьте: «А у себя в районе яте: «А у себя в районе яте: «А у себя в районе яте: «А у себя в районе яте: «А у себя в районе я
бубубубубуду показывать пример, как надоду показывать пример, как надоду показывать пример, как надоду показывать пример, как надоду показывать пример, как надо
работать и в сложных условиях».работать и в сложных условиях».работать и в сложных условиях».работать и в сложных условиях».работать и в сложных условиях».
Впрочем, почему только в районе? ЯВпрочем, почему только в районе? ЯВпрочем, почему только в районе? ЯВпрочем, почему только в районе? ЯВпрочем, почему только в районе? Я
изучил оперативные сводки по жи�изучил оперативные сводки по жи�изучил оперативные сводки по жи�изучил оперативные сводки по жи�изучил оперативные сводки по жи�
вотноводству и растениеводству и об�вотноводству и растениеводству и об�вотноводству и растениеводству и об�вотноводству и растениеводству и об�вотноводству и растениеводству и об�
наружил, что коров в «Тнаружил, что коров в «Тнаружил, что коров в «Тнаружил, что коров в «Тнаружил, что коров в «Татарине» � пол�атарине» � пол�атарине» � пол�атарине» � пол�атарине» � пол�
тысячи, это примерно четвертаятысячи, это примерно четвертаятысячи, это примерно четвертаятысячи, это примерно четвертаятысячи, это примерно четвертая
часть районного стада, а в ряде дру�часть районного стада, а в ряде дру�часть районного стада, а в ряде дру�часть районного стада, а в ряде дру�часть районного стада, а в ряде дру�
гих районов молочного животновод�гих районов молочного животновод�гих районов молочного животновод�гих районов молочного животновод�гих районов молочного животновод�
ства вообще нетства вообще нетства вообще нетства вообще нетства вообще нет. Молока вы сейчас. Молока вы сейчас. Молока вы сейчас. Молока вы сейчас. Молока вы сейчас
надаиваете ежедневно столько,надаиваете ежедневно столько,надаиваете ежедневно столько,надаиваете ежедневно столько,надаиваете ежедневно столько,
сколько вместе взятые хозяйства всколько вместе взятые хозяйства всколько вместе взятые хозяйства всколько вместе взятые хозяйства всколько вместе взятые хозяйства в
соседних районах. У вас замечатель�соседних районах. У вас замечатель�соседних районах. У вас замечатель�соседних районах. У вас замечатель�соседних районах. У вас замечатель�
ные показатели по свиноводствуные показатели по свиноводствуные показатели по свиноводствуные показатели по свиноводствуные показатели по свиноводству.....
Средняя урожайность зерновых заСредняя урожайность зерновых заСредняя урожайность зерновых заСредняя урожайность зерновых заСредняя урожайность зерновых за
последние годы – 30 центнеров с гек�последние годы – 30 центнеров с гек�последние годы – 30 центнеров с гек�последние годы – 30 центнеров с гек�последние годы – 30 центнеров с гек�
тара, сахарной свеклы – 300, подсол�тара, сахарной свеклы – 300, подсол�тара, сахарной свеклы – 300, подсол�тара, сахарной свеклы – 300, подсол�тара, сахарной свеклы – 300, подсол�
нечника – 19…нечника – 19…нечника – 19…нечника – 19…нечника – 19…

� Так бы слушал и слушал! Шучу, ко�
нечно. А если серьезно, то не эти пока�
затели главные. И даже не то главное,
что мы работаем рентабельно, не об�
росли долгами, как шелками, и являем�
ся желанными клиентами «Сбербанка»
и «Россельхозбанка». Что меня радует,
так это то, что жизнь людей в нашем
селе нормальная и постепенно улучша�
ется; нам пришлось «затянуть пояс»,
чтобы практически за счет сельхозар�
тели газифицировать все жилье и соц�
культбыт в Татарине, закупить порядоч�
ное число сельхозтехники, а теперь
сможем больше средств направлять на
зарплату. Разумеется, проедать весь
доход не собираемся, будем продол�
жать обновление сельхозпарка – нам
дополнительно нужны новые комбай�
ны, тракторы, чтобы увеличить произ�
водство зерна (оно целиком пойдет на
фураж и таким образом укрепит пози�
ции животноводства) и поднять уро�
жайность экономически выгодных
культур – сахарной свеклы и подсол�
нечника.

� Очевидно, подобные цели  пре�� Очевидно, подобные цели  пре�� Очевидно, подобные цели  пре�� Очевидно, подобные цели  пре�� Очевидно, подобные цели  пре�
следует всякий руководитель, да не уследует всякий руководитель, да не уследует всякий руководитель, да не уследует всякий руководитель, да не уследует всякий руководитель, да не у
всякого получается.всякого получается.всякого получается.всякого получается.всякого получается.

� Вы полагаете, у меня есть какие�
то секреты? Какое там! Я, может, вы�

гляжу ретроградом в глазах своих мо�
лодых коллег, которые поверили в ска�
зочку реформаторов про то, что все от�
регулирует рынок. У меня в хозяйстве
«процветает», не обессудьте, «команд�
но�плановая дисциплина», помножен�
ная на многолетний опыт и простую
крестьянскую сметку.  Примеры хотите?
Зачем нам закупать дорогой племен�
ной скот, если можно заниматься се�
лекционной работой на месте, со сво�
им и без того хорошим стадом? А за�
чем нам возить молоко за 40 км в рай�
центр? Мы построили мини�цех по про�
изводству сыров�полуфабрикатов, те�
перь к нам приезжает машина фирмы
«Престиж» из Лисок и увозит их, а прак�
тически дармовой обрат идет на сви�
ноферму. Прекрасная маслобойка дает
жмых, который поднимает надои. Во
всей округе позакрывались мельницы,
а мы обслуживаем всех желающих,
вплоть до Белгородской области, и – с
отрубями для скота.  Зерно на фураж
дробим сами, теперь вот нашли фирму,
в которой  можно купить недорогую из�
мельчительную установку, которая по�
зволит сразу же получать сбалансиро�
ванный корм, а то приходится делать
это вручную…

� Я ког� Я ког� Я ког� Я ког� Я когда собирался к вам в село,да собирался к вам в село,да собирался к вам в село,да собирался к вам в село,да собирался к вам в село,
услышал: «москали» как куркули жи�услышал: «москали» как куркули жи�услышал: «москали» как куркули жи�услышал: «москали» как куркули жи�услышал: «москали» как куркули жи�

вутвутвутвутвут, у них там бу, у них там бу, у них там бу, у них там бу, у них там будто свое госудто свое госудто свое госудто свое госудто свое государство,дарство,дарство,дарство,дарство,
один только «хохол» туодин только «хохол» туодин только «хохол» туодин только «хохол» туодин только «хохол» туда затесался, дада затесался, дада затесался, дада затесался, дада затесался, да
и тот Рогозин…и тот Рогозин…и тот Рогозин…и тот Рогозин…и тот Рогозин…

� Куркули не куркули, а на четыре
сотни дворов приходится сотня легко�
вушек. Это, согласитесь, тоже о чем�то
говорит. Разумеется, редко какие ста�
рики автомашины имеют, но чтобы они
вообще были довольны жизнью, а не
только тем, что зимуют в тепле�добре
благодаря газовому отоплению и водо�
проводу, мы открыли для них магазин
«Ветеран» и продаем в нем по снижен�
ным ценам молоко, мясо, муку, масло,
крупы, сахар…

Что касается «москалей» и «хохлов»,
то действительно, Татарино – един�
ственное и своеобразное старинное
село с исключительно русским населе�
нием в «украинизированном» Каменс�
ком районе. Рядом с ним проходила  до�
рога вторжений крымских татар в Рос�
сию. Такое название у поселения воз�
никло, скорее всего, благодаря рус�
ским воинам�сторожам, наблюдавшим
за этими татарами. Фольклор, обряды
и обычаи у нас особенные.  И за сло�
вом в карман никто не лезет.

Так вот, «прижился» я в селе скорее
всего потому, что прежде трудился
здесь же, еще в 1974�79 годах, � был
главным агрономом. До «второго при�

хода» в 1990 году тоже вроде как не
«задних пас» � избирался председате�
лем колхоза в селе Коденцево, рабо�
тал в районном руководстве. Знали и
знают меня односельчане и как депу�
тата. К слову, депутатские обязанности
и «заместительство» в райсовете отни�
мают массу времени, но это стало пря�
мо�таки жизненной потребностью,
осознанием того, что крестьяне всегда
были обижены государством, а пресло�
вутый 131�й закон о местном самоуп�
равлении является очередной «придум�
кой» горе�реформаторов, далеких от
деревенской жизни. После выхода в
свет этого закона, насколько я знаю из
поездок в Москву, не вышло ни одного
нормативного акта, о нем в столице
словно забыли…

� И все же, Евгений Иванович, по� И все же, Евгений Иванович, по� И все же, Евгений Иванович, по� И все же, Евгений Иванович, по� И все же, Евгений Иванович, по
натуре вы, скорее, оптимистнатуре вы, скорее, оптимистнатуре вы, скорее, оптимистнатуре вы, скорее, оптимистнатуре вы, скорее, оптимист, чем пес�, чем пес�, чем пес�, чем пес�, чем пес�
симист?симист?симист?симист?симист?

� Да не скорее, а точно. Я убежден:
российское село было, есть и будет, оно
выстоит, несмотря ни на что. Пусть толь�
ко невзгоды как можно скорее окажут�
ся позади. Впрочем, добрых перемен я
желаю всем россиянам, в том числе
читателям «Коммуны».

Беседовал
Николай СТАРЫХ.

Местное отделение ЛДПР недавно напомнило о себе отчетно�выборной
конференцией. На ней был избран новый лидер: региональным координа�
тором партии стал Сергей Журавлев, который сменил Валентина Павло�
ва. Примечательно, что оба они – депутаты областной Думы, в областной
парламент прошли по списку ЛДПР.

К слову, объединяет обоих депутатов еще и общий профиль образования – лесо�
технический: Павлов окончил Хреновской лесхоз�техникум и Сибирский технологи�
ческий институт по специальности «Лесное хозяйство», а Журавлев � Воронежский
лесотехнический институт. А вот что отличает бывшего и нынешнего «боссов», так
это то, что новый лидер воронежских либерал�демократов собирается, похоже, сло�
мать установившуюся партийную традицию: постоянно находиться в тени Жиринов�
ского. То есть намерен сделать жизнь возглавляемого им регионального отделе�
ния более публичной. По крайней мере, он успел уже заявить, что намерен усилить
идейную составляющую партийной работы. Одно смущает: являясь членом ЛДПР с
2003 года, господин Журавлев до сих пор был известен  еще и как активный сторон�
ник «Единой России». Впрочем, данное обстоятельство, похоже, не смущает его одно�
партийцев, ведь Сергей Журавлев, являющийся гендиректором весьма преуспева�
ющей финансово�строительной компании «Аксиома», был главным спонсором ЛДПР
на прошлогодних выборах в облдуму и, судя по всему, остается им до сих пор. А когда
заходит речь о финансах, партийные пристрастия отходят на второй план.

 Владимир АНТОНОВ.

Жириновец
от «единороссов»?

Как Россией
самоуправлять
В минувший понедельник в Воронеже состоялось собрание инициа�
тивной группы регионального отделения Всероссийской политичес�
кой партии «Единая Россия». Среди главных вопросов повестки дня –
подготовка к предстоящему Всероссийскому съезду представите�
лей местного самоуправления, который состоится вскоре в Москве,
а также создание общественной региональной организации «Само�
управление России».

� Без развития реального само�
управления, инициативы и ответ�
ственности граждан невозможно
осуществление никаких позитивных
и жизненно важных изменений в
социальной, экономической и поли�
тической сферах. Данная реформа
– стабильное и поступательное раз�
витие страны, реализация нацио�
нальных проектов, обозначенных
Президентом, � сказал Александр
Сысоев, секретарь политсовета Во�
ронежского регионального отделе�

ния партии «Единая Россия», депутат
Госдумы.

«Единороссы» поддержали Феде�
ральный закон 131 «Об общих прин�
ципах местного самоуправления в
РФ», тем самым взяв на себя ответ�
ственность за осуществление реформ
местного самоуправления в стране.
Партийцы заявили, что патронаж над
реформой станет одним из главных
принципов работы «Единой России».
Опираясь на поддержку большинства
в Госдуме и других ветвях законода�

тельной и исполнительной власти,
«единороссы» намерены добиваться
решения самых насущных задач мес�
тного самоуправления.

Воронежскую общественную орга�
низацию возглавила депутат област�
ной Думы Татьяна Мещерякова. В чис�
ле первоочередных задач новой обще�
ственной организации – объединение
депутатов и глав местного самоуправ�
ления в решении проблем, накопив�
шихся в городах и селах. Помощь в обу�
чении и обмен опытом для руководи�
телей органов местного  самоуправле�
ния. Обеспечение представительства
местного самоуправления в диалоге с
государством и исполнительными
органами власти регионального и фе�
дерального уровня. Создание условий
для обновления местной и региональ�
ной элиты через призыв на госслужбу
наиболее ярких руководителей орга�
нов местного самоуправления.

По мнению «единороссов», только
сильная и эффективная власть спо�
собна обеспечить достойное качество
и комфортные условия жизни для рос�
сиян и для воронежцев, в частности.

Сергей ЛЬВОВ.

Политическая жизнь в мире становится сродни погоде: в ней то
наступает холодное затишье, то бушуют горячие страсти. Вот и на
прошлой неделе политические штормы сотрясали сразу несколь�
ко точек планеты.

Главный сюрприз мир получил на Ближнем Востоке, где в минувшие
выходные прошли выборы в парламент палестинской автономии. Их дос�
топримечательность состояла не только в том, что они состоялись спустя 9
лет после последних выборов, проходивших еще при Ясире Арафате, но и
в том, что в сложном состоянии оказался сам Израиль. Болезнь Ариэля
Шарона и отсутствие в элите ясного видения плана дальнейших действий
усугубляют и без того непростую обстановку в регионе, справедливо назы�
ваемом «сердцем мира». Похоже, что сердцебиение здесь становится уча�
щенным. В борьбе двух основных политических группировок – умеренно�
го «Фатха» и радикального «Хамаса» победу одержала последняя. Отныне
она имеет большинство в парламенте и вправе претендовать на создание
своего правительства.

Реакция мировой общественности на это событие оказалась не просто
нервной, но и отчасти истеричной. США заявили, что никогда не признают
правительство, сформированное «Хамас», и откажут автономии в финан�
совой помощи. Лидеры европейских государств, вторя заокеанскому пат�
рону, пригрозили тем, что не признают правительство террористов и не
сядут с ним за стол переговоров. И это при том, что все настаивали на
проведении в Палестине честных, справедливых и свободных выборов, что,
собственно говоря, и  произошло. Почему же таким неприемлемым для
Запада оказался их результат? Видимо, потому, что и США, и их западные
партнеры, да и сам Израиль плохо отдавали себе отчет в том, каким обра�
зом их собственные действия могут повлиять на выбор участников голосо�
вания. А эти действия – дестабилизация Ирака, нажим на Сирию, угрозы
Ирану и т.д. и не могли дать иного результата, кроме того, что и случился.
Арабский мир, в особенности его молодая часть, сплотился вокруг собра�
тьев по крови и вере. Не случайно в кадрах телевизионных репортажей с
Ближнего Востока было отчетливо видно превалирование зеленых цве�
тов и молодых лиц среди тех, кто праздновал победу палестинских радика�
лов, и явное меньшинство привычных пестрых платков, символизирующих
палестинских умеренных. Одним словом, Запад хотел демократии, и он ее
получил. Отказать в праве на формирование правительства тем, кто одер�
жал столь убедительную победу, � значит дискредитировать саму избира�
тельную процедуру. Очевидно, нужно исходить из сложившейся ситуации
и, следуя библейскому завету,  собирать камни, в том числе и самолично
расбросанные.

Приход в правительство радикально настроенных представителей «Ха�
маса», многие из которых по праву считаются профессиональными терро�
ристами, не останется без последствий и в Израиле, где также приближа�
ются сроки внеочередных парламентских выборов. Не исключено, что и
здесь  победу одержат праворадикальные силы. С точки зрения полити�
ческой логики это вполне объяснимо. Что же касается дальнейшего раз�
вития ближневосточного конфликта, то его шансы на благополучное за�
вершение существенно понизились. Впрочем, проверка властью – не са�
мый худший способ заставить радикалов скорректировать свои взгляды и
позиции. Одно дело заявлять, что не признаешь государство Израиль, не
имея никаких официальных полномочий, и совсем другое – делать такие
заявления в  ранге министра или даже главы исполнительной власти.
Я. Арафат также начинал свою политическую карьеру как профессиональ�
ный террорист, но возглавив Палестинскую автономию, существенно скор�
ректировал свои высказывания и действия. Остается надеяться, что испы�
тание властью окажется одинаково полезным как для палестинских, так и
для израильских радикалов.

Другой взрывоопасной точкой на минувшей неделе стал Страсбург,
где на очередной сессии ПАСЕ   были рассмотрены вопросы, достаточно
болезненные для России. Речь шла прежде всего о резолюции, осуждаю�
щей практику тоталитарных режимов. Российская делегация на этот раз
предстала в гениальном образе «лебедя, рака и щуки», в очередной раз
удивляя Запад шизофреничностью поведения своей политической элиты.
Да и как скажешь иначе, если бесноватый Владимир Жириновский пред�
лагал осудить не только практику тоталитарных режимов (репрессии и т.д.),
но и коммунистическую идеологию, и даже лично Геннадия Зюганова,  и в
наручниках (!) отправить его в Москву. Г. Зюганов же, в свою очередь, при
поддержке соратников из братских левых партий европейских стран, орга�
низовал марш протеста и пикет перед зданием, где заседает ПАСЕ. По его
мнению, принятие антикоммунистической резолюции – это плевок в душу
тем 40 миллионам, кто состоял в КПСС, разделял ее идеологию и сделал
для своей страны немало доброго и полезного.

Но самой интересной оказалась позиция основной части российской
делегации, представленной, само собой разумеется, «Единой Россией» во
главе с председателем профильного комитета Константином Косачевым.
С одной стороны, имелось сильное желание поддержать антикоммунисти�
ческую кампанию  и извлечь из этого соответствующие политические ди�
виденды. Но, с другой стороны, понятно, что сама эта тема выпрыгнула не
случайно и не просто так оказалась в политической повестке дня заседа�
ния Парламентской ассамблеи Совета Европы. Что�то такое в нынешней
политической жизни России вызывает недовольство европейских парла�
ментариев, в силу чего они и напомнили российской делегации о необхо�
димости определиться в отношении прошлого, а не пытаться его реаними�
ровать в новых условиях. Отдельные старания членов российской делега�
ции смягчить пресловутую резолюцию дали лишь частичный эффект. Но
глубина расхождений с европейцами осталась, о чем свидетельствует от�
ношение к политическому режиму А. Лукашенко в Белоруссии. Тут  уж все
– от Зюганова до Жириновского – насмерть встали на защиту белорус�
ского «батьки». Надо думать, Европе еще надолго запомнится этот полити�
ческий цирк шапито, в котором вместо сбалансированной общегосудар�
ственной позиции были продемонстрированы политический  авантюризм
и демагогия.

ПАСЕ, конечно, не тот орган, чьи решения имеют юридическую силу. Это
своего рода европейская Общественная палата, претендующая на роль
этического барометра политической жизни. Однако европейское обще�
ственное мнение, формируемое в том числе и  ПАСЕ, – это серьезный фак�
тор, пренебрегать которым не станет  ни одна влиятельная политическая
сила.

В России также много говорилось об Общественной палате, форми�
рование которой наконец�то завершено. 126 представителей различных
общественных организаций и просто известные люди, включая эстрадных
артистов, взяли на себя ответственность за происходящее в стране, преж�
де всего за состояние прав и свобод человека.

Согласно Закону «Об Общественной палате», заключения последней по
большинству гуманитарных вопросов подлежат обязательному рассмот�
рению в Государственной Думе. Вместе с тем в регламенте работы после�
дней ни слова не сказано о том, что она обязанаобязанаобязанаобязанаобязана учитывать предложения
нового органа в  своих решениях. Следовательно, в их взаимоотношениях
изначально таится конфликт, причем не обязательно конструктивный. В
случае, если Дума не изменит регламент, пожелания Общественной пала�
ты останутся гласом вопиющего в пустыне, и конфликт возникнет сам со�
бой.

Другая проблема касается функций новоиспеченного органа. С одной
стороны, Общественной палате предписывается осуществление эксперти�
зы и контроля за выработкой и принятием важнейших государственных
решений. В свете вышеназванных сложностей с парламентом целесооб�
разность выполнения этой функции остается сомнительной. С другой сто�
роны, звучат и более смелые предложения – осуществлять не только экс�
пертизу, но и выработку общенациональных проектов, тем более, что в от�
личие от парламента, Общественная палата не политизирована (или поли�
тизирована в гораздо меньшей степени), и это позволяет ей подняться над
узкогрупповыми, узкопартийными интересами и рассматривать общество
«с позиций человека», как выразился известный журналист Павел Гусев.
Быть же продолжением Государственной Думы членам новоиспеченного
органа, по понятным причинам, не хочется. Вместе с тем и они пока с тру�
дом представляют себе свои непосредственные обязанности. «Не  только
вы будете нуждаться в нас, но и мы – в вас!» � радостно сообщил радиослу�
шателям «Маяка» политобозреватель Николай Сванидзе. Право, странная
была бы ситуация, если бы в нас перестали нуждаться уже с первых дней
работы палаты. Есть и другая точка зрения: главной функцией Обществен�
ной палаты станет лоббирование идей и проектов президента и кремлев�
ской администрации. Поэтому российское общественное мнение пока на�
строено к ней весьма скептически, опасаясь, что на ее содержание будут
использованы бюджетные средства (и немалые).

«Мы должны стать даже не голосом, а воплем народа!», � заявила Алла
Пугачева, примадонна российской эстрады и новоиспеченный член Обще�
ственной палаты. Что касается воплей, то за этим дело не станет. Всю не�
делю страна стонет от боли и негодования за судьбу Андрея Сычева, иска�
леченного сослуживцами в Челябинском танковом училище. Увы, но этот
случай – не единственный, до него были обмороженные солдаты, один из
которых умер, и за которого никто не понес заслуженного наказания. Дос�
танет ли тем, кто взялся представлять общество, мужества, воли и знаний
для того, чтобы прошибить безразличие, головотяпство и безответствен�
ность, прочно обосновавшиеся на всех уровнях нашей хваленой «власт�
ной вертикали»?

Александра ГЛУХОВА, доктор политических наук, профессор ВГУ.

Вопль
народа

ВЕСТИ

Встреча через 20 лет с человеком, который не теряет оптимизма

Село на самообслуживании
В Калаче, Верхнем Мамоне, Ольховатке прошли зональные
совещания, на которых речь шла о создании на селе сервисных
центров. Работать в них будут специалисты животноводства, рас�
тениеводства, социальной сферы. Они помогут крестьянам вести
личное хозяйство и сбывать продукцию, займутся развитием «со�
циалки».

Три портрета на доске
В годовщину трагической гибели в автокатастрофе уважае'
мых в Павловском районе врачей на здании больницы прина'
родно открыта мемориальная доска. На ней три портрета � Ста�
сиса Бачянскаса, Андрея Овсянникова и Александра Кирмаса. Они
из тех, кто долгие годы спешил делать людям добро.

Кто�то теряет, кто�то находит
Сто коров и нетелей прибавилось на молочной ферме сельхоз'
артели «Шуриновская» Богучарского района. Их купили и завез�
ли из обанкротившегося хозяйства Подгоренского района.

Калач опять с халвой
Пуск новой котельной на газовом топливе позволил вновь Ка'
лачеевскому комбинату, теперь он именуется 000 «Пром Агро»,
расширить выпуск «сладкой» продукции. На прилавки в нашей
области опять поступает некогда нравившаяся многим халва. Те�
перь лакомство и в шоколаде, и с изюмом, курагой, орехами.

Петр ЧАЛЫЙ.

Компьютер и печенье
Новый кондитерский цех открылся в Эртиле. Это современное
производство с установленной поточной линией. Все технологичес�
кие процессы автоматизированы и управляются компьютером. Цех
работает в четыре смены. Большим спросом у эртильцев пользуется
печенье с джемовой начинкой. Начали отгрузку своей продукции
кондитеры и для воронежских покупателей.

Виктор СИЛИН.

Центр должен жить
и заботами регионов

концентрированное содержание, однако
на подготовку к заседанию ушло очень
мало времени – о предстоящем заседа�
нии правительства стало известно толь�
ко 14 января. К тому же на выступление
было отведено всего лишь 20 минут. Па�
мятуя об этом, тему своего выступления
он определил так: «Некоторые проблемы
социально�экономического развития Во�
ронежской области». Ввиду того, что 31
января «Коммуна» уже опубликовала док�
лад Владимира Кулакова на заседании
правительства, ограничусь обозначени�
ем его «животрепещущих составных»: де�
мографическая проблема, проблема
смертности в трудоспособном возрасте,
проблема энергетики, транспортная про�
блема, проблемы АПК, муниципальная
реформа. По каждому из этих направле�
ний губернатор выдвинул инвестпроект,
требующий участия федерального цент�
ра. Это касалось, в частности, финанси�
рования строительства  окружной авто�
дороги и вокзала Воронеж�3, создания
авиалайнеров Ан�148, финансирования
воронежско�баварского агрохолдинга…

� Я сомневаюсь в том, что министер�
ства и ведомства скоро изменят свой
стиль работы, что они предельно обеспо�
коились нашими проблемами, � подчер�
кнул Владимир Кулаков, � тем не менее
убежден: министры обязаны стать наши�
ми партнерами. Думаю, последующие по�

добные заседания кабинета министров
пройдут более плодотворно. Как говорит�
ся, мы проторили дорогу другим регио�
нам…

В практическом плане заседание пра�
вительства дало не такой результат, как
хотелось бы губернатору, но он тоже есть:
буквально на другой день Михаил Фрад�
ков подписал протокольное поручение
профильным министрам и таким обра�
зом «дал добро» на реализацию некото�
рых проектов обладминистрации, в том
числе по финансированию строительства
двух энергоблоков Нововоронежской
АЭС. Кроме того, премьер поручил сво�
им подчиненным решить «налоговый»
вопрос: провести реструктуризацию дол�
гов мехзавода и КБХА, а также погасить
задолженность двумстам агропредприя�
тиям посредством национального проек�
та «Развитие АПК», чтобы они могли при�
обрести технику по лизингу.

� Теперь нам ничего другого не оста�
ется, как решать проблемные вопросы в
рабочем порядке, � сказал «под занавес»
брифинга Владимир Кулаков. – Будем
взаимодействовать с министрами, ак�
тивно сотрудничать с федеральным орга�
ном власти, который должен, по идее, от�
вечать в правительстве за взаимодей�
ствие с регионами – с Минрегионразви�
тия. Что из этого выйдет, покажет время.

Николай СТАРЫХ.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)
При этом губернатор не делал тайны из

того, что он основывается на подходах
председателя правительства Фрадкова:
тот высказал на заседании критику в ад�
рес подчиненных, которые не обеспечили
должного взаимодействия своих мини�
стерств с регионами, не имеют приорите�
тов и понимания проблем республик и об�
ластей. К тому же они наловчились уходить
от решения конкретных вопросов – такой
вывод можно сделать из рассказа Влади�
мира Кулакова о том, как министр Зура�
бов без тени смущения «перевел стрелки»
на другое ведомство: дескать, «рассматри�
вать демографически обоснованный про�
ект строительства онкологического цент�
ра в Воронеже нецелесообразно ввиду де�
фицита в городе качественной воды».

� Именно своим подчиненным адресо�
вал Фрадков реплики про «детский лепет»
и про то, что «первый блин вышел комом»,
� заверил журналистов Владимир Кула�
ков и поведал о телефонном звонке в
обладминистрацию: ссылаясь  на Миха�
ила Ефимовича, ответственный работник
аппарата премьера успокоил Владимира
Григорьевича, что «председатель прави�
тельства критиковал не его, а своих ми�
нистров, только вот телевидение неудач�
но преподнесло такие моменты».

При этом губернатор самокритично
признал, что его доклад мог иметь более
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Аграрный
сектор на счету
Подготовка к сельхозпереписи идет полным ходом

Всероссийская сельскохозяй-
ственная перепись 2006 года
носит исключительно статисти-
ческий характер. Основная цель
мероприятия — сбор наиболее
полных сведений о состоянии
отечественного сельского хозяй-
ства. Его результаты помогут
сформировать сбалансирован-
ную агропромышленную полити-
ку России на многие годы.

22 декабря 2005 года  Воро-
нежская областная Дума приня-
ла Закон «О наделении отдель-
ными государственными полно-
мочиями органов местного са-
моуправления муниципальных
районов и городских округов
Воронежской области на подго-
товку и проведение Всероссийс-
кой сельскохозяйственной пере-
писи» в соответствии с Феде-
ральным законом «О Всероссий-
ской сельскохозяйственной пе-
реписи».

Как рассказывает председа-
тель комитета по аграрной поли-
тике и земельным вопросам
Николай Гапоненко, в этом до-
кументе изложены основные
принципы проведения широко-
масштабного мероприятия, уча-
стниками которого станут мно-
гие россияне. Периодическое
проведение сельскохозяйствен-
ной переписи является нормой
для всех развитых в аграрном
отношении стран, где эта работа
также регламентируется специ-
альными законодательными ак-
тами. В законе подробно описа-
ны процедура организации пе-
реписи, полномочия органов
власти по ее проведению, изло-
жены основные принципы и оп-
ределены объекты Всероссийс-
кой сельскохозяйственной пере-
писи.

Закон предусматривает, что
сельхозперепись в нашей стра-
не должна будет проводиться не
реже одного раза в десять лет.

Николай Иванович пояснил,
что в этом году перепись коснет-
ся всех сельхозпроизводителей
- от дачников, садоводов и ого-
родников до фермерских хо-
зяйств и  крупных сельхозобъ-
единений. «Если говорить язы-
ком закона, объектами перепи-
си станут юридические и физи-
ческие лица, которые являются
собственниками, владельцами
или арендаторами земельных
участков, предназначенных для
производства сельхозпродук-
ции. Здесь разный подход к юри-
дическим лицам и просто граж-
данам: для первых участие в пе-
реписи будет обязательным, для
вторых — добровольным».

Необходимость переписи
обусловлена тем, что в секторе
АПК России занято почти 30 про-
центов работающих в сфере ма-
териального  производства,  за-
действована пятая часть  произ-
водственных  фондов и создает-
ся около трети валового нацио-
нального дохода. Поэтому от-
расль в решающей мере опре-
деляет состояние всего народ-
нохозяйственного потенциала,
уровень продовольственной бе-
зопасности государства и соци-
ально-экономическую стабиль-
ность в обществе. Однако в пос-
ледние 15 лет аграрное сообще-
ство переживает системный кри-
зис. Валовая продукция сельс-
кого хозяйства почти на 30 про-
центов ниже уровня конца 80-х
годов. Упала его техническая ос-
нащенность, снизилось плодоро-
дие почв, более чем наполовину
сократилось поголовье скота,
около 40 миллионов гектаров
земли выведены из сельскохо-
зяйственного оборота.

За период между последни-

Несколько месяцев остается до начала одной из крупномас-
штабных акций в стране. С 1 июля стартует Всероссийская
сельскохозяйственная перепись, которая продлится 25 дней.
Подготовкой к этому мероприятию все соответствующие
структуры начали заниматься еще в прошлом году.
Что же такое сельскохозяйственная перепись, для чего она
нужна и какие задачи помогут решить ее результаты?

ми переписями населения рос-
сийское село утратило 10,7 ты-
сячи поселений, или 7, 5 процен-
та. Число деревень, не имеющих
постоянных жителей, увеличи-
лось на 40 процентов и достигло
13,1 тысячи, а доля поселений с
числом жителей до 10 человек
возросла до 22,4 процента.

Уровень общей сельской без-
работицы в последние пять лет
колеблется в пределах 11 про-
центов, а показатель бедности
составил почти 40 процентов,
или в 1, 6 раза выше, чем в горо-
де. Доля сельчан с доходами в 2
и более раза ниже прожиточно-
го минимума, то есть живущих в
нищете, достигает 11,3 процен-
та, что в 2,8 раза превышает
показатель по городскому насе-
лению России.

«Масштабы нынешнего соци-
ального неблагополучия села
таковы, что делают невозмож-
ным устойчивое развитие стра-
ны, более того, они ставят под
угрозу само сохранение россий-
ской государственности. Поэто-
му преодоление сельского кри-
зиса должно стать приоритетной
задачей не только аграрной, но
и социально-экономической по-
литики, ибо разрушение дерев-
ни грозит стране рядом систем-
ных рисков», - заявил Николай
Гапоненко.

Отсутствие подробной инфор-
мации о сельском хозяйстве не
дает возможности правитель-
ству принимать правильные ре-
шения. Министерство сельского
хозяйства России и Федераль-
ная служба государственной ста-
тистики являются инициаторами
проведения в 2006 году Всерос-
сийской сельскохозяйственной
переписи. В прошлом году в ряде
регионов страны прошла проб-
ная сельхозперепись, которая
показала довольно существен-
ное расхождение с данными те-
кущей статистики.

По большему счету, в этом нет
ничего удивительного, ведь в
последний раз в России сельс-
кохозяйственная перепись про-
ходила в 1920 году. Правда, в
1964, 1976, 1985 годах прово-
дились всесоюзные переписи в
отдельных сегментах сельского
хозяйства, но они не давали пол-
ной картины в отрасли.

В результате проводимой аг-
рарной реформы в сельском хо-
зяйстве и других отраслях агро-
промышленного комплекса Рос-
сии произошли значительные
социально-экономические пре-
образования. Изменились эко-
номические, финансовые и пра-
вовые условия хозяйствования,
осуществлен переход от адми-
нистративной к рыночно ориен-
тированной системе экономики,
сформировалось многоукладное
сельское хозяйство, удельный
вес хозяйств с государственной
собственностью в настоящее
время составляет менее 10 про-
центов.

Однако аграрные преобразо-
вания проходили в условиях об-
щеэкономического кризиса. На
результатах функционирования
АПК крайне отрицательно ска-
зался и взятый в начале реформ
курс на разрушение крупного
сельскохозяйственного произ-
водства. Приватизация  перера-
батывающих и обслуживающих
предприятий в большинстве сво-
ем была проведена без учета
интересов сельского хозяйства.
Это усилило разрыв эконо-
мических интересов и нарушило
сложившиеся хозяйственные
связи.

За последние десять лет сни-
зился объем сельскохозяйствен-

ного производства всех катего-
рий хозяйств (сельхозтоваро-
производителей) Воронежской
области по мясу на 28,1 процен-
та, по молоку - на 29,2 процента,
яйцу - на 14 процентов, шерсти -
на 84,8 процента. Образовав-
шуюся нишу заполнил частный
сектор - личные подсобные и
крестьянские фермерские хо-
зяйства, в которых производит-
ся свыше 98,6 процента карто-
феля, 90,4 процента овощей,
58,1 процента мяса, 46,7 про-
цента молока, 47,5 процента яиц
и 69,1 процента шерсти.

В связи с созданием много-
укладного сельскохозяйственно-
го производства в нашей стране
возникла острая необходимость
в более точном определении
роли каждой категории сельско-
хозяйственных товаропроизво-
дителей в формировании
продовольственного рынка рай-
она и региона в целом.

Ключевой целью сельскохо-
зяйственной переписи в РФ яв-
ляется сбор объективной инфор-
мации о деятельности всех хо-
зяйствующих субъектов много-
укладного аграрного сектора,
включая крестьянско-фермерс-
кие  хозяйства (КФХ), сельскохо-
зяйственные предприятия, лич-
ные подсобные хозяйства (ЛПХ)
и владельцев дачных участков.

Результаты переписи будут
иметь самое разнообразное
значение как для науки, так и
для практики. Откроется реаль-
ная картина развития агропро-
довольственных рынков, состо-
яния и развития аграрной эко-
номики сельских территорий;
станет ясно, какие организаци-
онно-правовые формы и катего-
рии сельскохозяйственных това-
ропроизводителей в настоящее
время занимаются производ-
ством продукции, а какие не осу-
ществляют сельскохозяйствен-
ную деятельность; какой удель-
ный вес земельных ресурсов
используется собственниками и
какая их доля сдается в аренду;
какова динамика оборота зе-
мельных участков в сельскохо-
зяйственных предприятиях и
КФХ. Помимо этого появится
возможность четко выявить де-
мографическую ситуацию в сель-
ской местности.

По мнению депутата Воро-
нежской областной Думы Нико-
лая Гапоненко, учесть вклад каж-
дого гражданина в эту отрасль
экономики необходимо, так как
в личных подсобных хозяйствах
граждан сейчас производится
больше половины всей сельхоз-
продукции, и сбрасывать со сче-
тов этот фактор при планирова-
нии агропродовольственной по-
литики в масштабах всей стра-
ны никак нельзя. При этом кон-
фиденциальность информации,
полученной в ходе переписи, га-
рантирована законом. Эти дан-
ные будут использоваться толь-
ко для статистических целей и
только в обобщенном виде, то
есть персональная информация
сохраняться не будет, а, следо-
вательно, разглашения каких-
либо данных личного характера
опасаться не стоит.

В результате проведения пе-
реписи будет получена полная и
объективная информация по
основным характеристикам
сельского хозяйства в полном
соответствии с международны-
ми стандартами. Это позволит
повысить эффективность госу-
дарственного участия в аграр-
ном секторе экономики, будет
способствовать поддержке оте-
чественного товаропроизводи-
теля независимо от формы соб-
ственности, в том числе личных
подсобных хозяйств,  и его кон-
курентоспособности на между-
народной арене. И эта работа в
рамках реализации националь-
ного проекта по развитию агро-
промышленного комплекса уже
проводится.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

КСП призовет к порядкуВ декабре прошлого года
создана Контрольно-счет-
ная палата городского ок-
руга город Воронеж. Это по-
стоянно действующий орган
финансового контроля, об-
разованный Воронежской
городской Думой, и подот-
четный ей. Появление КСП
вызвало необходимость
внесения изменений и до-
полнений в некоторые за-
коны Воронежской области.
С законодательными ини-
циативами Гордума обра-
тилась к депутатам област-
ной Думы. Законопроекты
были рассмотрены на засе-
дании комитета по местно-
му самоуправлению, свя-
зям с общественностью и
СМИ (председатель – Ирина
ТРАНЬКОВА).

Свое решение о создании
Контрольно-счетной палаты Во-
ронежа депутаты обосновали
объективной необходимостью.
Как заявил спикер Гордумы
Сергей Колиух, «городская КСП
будет проверять эффективность
использования муниципальной
собственности и ее движение.
В течение года КСП должна про-
водить анализ исполнения бюд-
жета - круглогодичный аудит.
Кроме того, в ходе проверки она
должна дать рекомендации, где
недобраны средства, что необ-
ходимо сделать. Контрольно-
счетная палата должна быть
органом, предназначенным для
того, чтобы помочь работе об-
ластных властей».

До этого года городские зако-
нодатели работали с областной
Контрольно-счетной палатой, что,
по их мнению, было не очень удоб-
но. Как рассказала на заседании
комитета Нина Музалевских -
начальник муниципально-право-
вого управления Воронежской
Гордумы, теперь работа станет
гораздо продуктивнее. «К тому же,
- добавила Н. Музалевских, - КСП
будет дисциплинировать муници-
пальные образования и муници-
пальные предприятия. И главе
города будет гораздо легче при-
нимать верные решения при на-
личии такого органа».

Городские депутаты уже ут-
вердили состав, порядок обра-
зования и структуру Контрольно-

счетной палаты. Председатель
комитета по местному самоуп-
равлению областной Думы Ири-
на Транькова представила кол-
легам председателя образован-
ного контрольного органа Лари-
су Дорохину, ранее возглавляв-
шую областную лицензионную
палату.

Нина Музалевских и Лариса
Дорохина представили област-
ным депутатам законопроекты
о внесении изменений в законы
«О муниципальной службе в Во-
ронежской области» и «О денеж-
ном содержании муниципальных
служащих в Воронежской обла-
сти». Необходимость этих зако-
нов продиктована созданием
КСП городского округа. Вводят-

ся должности, не учтенные в дей-
ствующем реестре муниципаль-
ных должностей, в частности та-
ких, как председатель КСП, за-
меститель, начальник отдела и
др. Дополнения в областной за-
кон о денежном содержании ус-
танавливают размеры должно-
стных окладов работникам КСП
городского округа.

Члены комитета областной
Думы по местному самоуправ-
лению рекомендуют рассмот-
реть законопроекты на заседа-
нии областной Думы. Как пояс-
нила Ирина Транькова, «важ-
ность создания КСП городского
округа не вызывает сомнений
ни у кого из депутатов: порядка в
городе станет больше».

КУРСОМ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ

Анатолий ШВЫРЕВ, депутат областной Думы:

Будущее есть
у здоровой нации

– Анатолий Петрович, вы по– Анатолий Петрович, вы по– Анатолий Петрович, вы по– Анатолий Петрович, вы по– Анатолий Петрович, вы по
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– Да, действительно. За пос-
ледние 5 лет в области показа-
тель заболеваемости среди де-
тей до 14 лет увеличился на 21
процент, среди детей старшего
подросткового возраста – на 25
процентов. В структуре заболе-
ваний более половины – это хро-
ническая патология, среди кото-
рой ведущие места принадлежат
болезням органов пищеваре-
ния, зрения, костно-мышечной и
эндокринной систем и расстрой-
ствам питания, нервной систе-
мы и органов чувств, психичес-
ким расстройствам.

В среднем у каждого ребенка
в младшем подростковом воз-
расте (10-14 лет) диагностирует-
ся 2-3 заболевания, в старшем
возрасте (15-18 лет) – 4-5 забо-
леваний. Это должно серьезно
беспокоить общество и, конеч-
но же, нас, законодателей.

Итоги последней Всероссий-
ской диспансеризации показа-
ли ухудшение показателей состо-
яния здоровья школьников. Из
числа осмотренных детей в Во-
ронежской области нарушения
в состоянии здоровья выявлены
у 58,7 процента. Только за  2005
год  число детей-инвалидов уве-
личилось на 907.

Считаю, что, прежде всего,
надо решать две задачи: систем-
но проанализировать действую-
щие областные законы и нор-
мально, цивилизованно профи-
нансировать детское здравоох-
ранение.

Определенные шаги в этом на-
правлении уже сделаны. Под-
программы «Здоровый ребенок»,
«Дети-инвалиды», утвержденные
областной Думой в рамках обла-
стной целевой программы «Дети
Воронежской области на 2005-
2006 гг.», содержат ряд меропри-
ятий, направленных на профи-
лактику, сохранение, восстанов-
ление и укрепление здоровья
детей на основе комплексного
решения медицинских, педагоги-
ческих и социальных проблем

Забота о здоровье нации названа Президентом России
Владимиром Путиным в числе  приоритетных. Основы здо-
ровой нации, как известно, закладываются в детстве. Но
именно здоровье детей остается большой  проблемой – оно
ухудшается год от года. Причем это не  региональная,  а

общероссийская беда. О том, что нам всем надо сделать,
чтобы  наши  дети росли  здоровыми, рассказывает член
комитета областной Думы по охране здоровья, главный
врач областной детской клинической больницы №1 Анато-
лий ШВЫРЕВ:

детства. Предусмотрены сред-
ства и на пропаганду здорового
образа жизни среди детей и под-
ростков. Нужны и другие за-
конодательные акты, которые бы
способствовали тому, чтобы наши
дети вошли во взрослую жизнь
здоровыми. Ведь будущее есть
только у здоровой нации.

– Назовите основные при-– Назовите основные при-– Назовите основные при-– Назовите основные при-– Назовите основные при-
чины нездоровья детей.чины нездоровья детей.чины нездоровья детей.чины нездоровья детей.чины нездоровья детей.

– На мой взгляд  детского вра-
ча, одной из причин ухудшения
здоровья школьников является
нынешняя система организации
учебного процесса в школах.
Учебные программы становятся
все более сложными для воспри-
ятия. Другим фактором, отрица-
тельно влияющим на здоровье
детей, является недостаточное
внимание к физическому вос-
питанию и плохая организация
школьного питания.

Необходимо разработать
программу обеспечения меди-
цинских кабинетов школ обору-
дованием и кадрами медицинс-
ких работников. Сегодня в це-
лом по области общеобразова-
тельные школы обеспечены обо-
рудованными медицинскими
кабинетами на 45 процентов,
укомплектованность врачами и
медицинскими сестрами состав-
ляет  47 процентов.

– В областной целевой про-– В областной целевой про-– В областной целевой про-– В областной целевой про-– В областной целевой про-
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– Была разработана и утвер-
ждена областной Думой област-
ная целевая  «Программа дей-
ствий по совершенствованию
профилактических и лечебно-ди-
агностических мероприятий, на-
правленных на снижение смерт-
ности детей первого года жизни
и поддержание грудного вскарм-
ливания младенцев на 2002 -
2005 годы». В результате реали-
зации наметилась тенденция
снижения младенческой смерт-
ности: с 2000 года этот показа-
тель уменьшился на 23 процента
и составил в 2005 году  10,4 про-
цента, что ниже среднероссийс-
кого (2004 год – 11,6 процента).

Процент детей с рождения   до
шести  месяцев, находящихся на
естественном вскармливании,
вырос с 50 до 62. В области про-
водится оперативное слежение за
младенческой смертностью: вве-

дена система сигнальных карт,
работает комиссия по снижению
младенческой смертности. Уда-
лось добиться снижения смертно-
сти от перинатальных причин. За
всеми этими программами, в пер-
вую очередь, стоит труд моих кол-
лег - детских медиков.

Продолжается работа выезд-
ной бригады реанимационно-
консультативного центра ГУЗ
«Областная детская клиническая
больница № 1», что значительно
повысило качество и доступность
неотложной квалифицирован-
ной медицинской помощи детям
сельской местности, а наличие
четко отлаженной телефонной и
радиосвязи между РКЦ и роддо-
мами позволило оказывать ре-
анимационные мероприятия на
месте.

Недостаточная материально-
техническая база на местах не-
редко требует безотлагательной
транспортировки ребенка в кри-
тическом состоянии в  област-
ную детскую клиническую боль-
ницу № 1. Только за прошлый
год  бригадой РКЦ было совер-
шено 177 выездов в районы
области и 375 -  в роддома и
больницы г. Воронежа, госпита-
лизировано в отделении реани-
мации и интенсивной терапии
больницы 439 детей.

За последние годы, несмотря
на недостатки финансирования,
специализированная помощь
детям, в том числе раннего воз-
раста, в ГУЗ «Областная детская
клиническая больница № 1» ин-
тенсивно развивается. Сегодня
из 760 коек больницы – 150 нео-
натологических и 75 – для детей
раннего возраста. Больница рас-
полагает современным отде-
лением магнитно-резонансной
терапии, открыт хирургический
блок для новорожденных детей.
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– Из года в год соотношение
обратившихся пациентов в кон-
сультативную поликлинику ГУЗ
«Областная детская клиническая
больница № 1» из районов обла-
сти и города остается стабиль-
ным –  около 70 процентов про-
тив 30. Эти цифры характерны и
для стационара. В больнице фор-
мируются бригады специалис-

тов, которые систематически вы-
езжают в отдаленные районы
для оказания консультативной,
лечебной помощи. Каждый рай-
он имеет своего куратора по пе-
диатрической и специализиро-
ванной службе. В  прошлом году
в сельские районы выезжали
319 областных детских специа-
листов, было проведено 9655
консультаций.

В улучшение медицинского
обслуживания детского населе-
ния сельских районов и повы-
шение качества диспансерной
работы вносят свой вклад и 20
внештатных главных специали-
стов Главного управления здра-
воохранения Воронежской об-
ласти – это заместители главно-
го врача и заведующие отделе-
ниями по специальностям: гема-
толог, нефролог, кардиолог, эн-
докринолог, невролог, сурдолог,
аллерголог, анестезиолог, нео-
натолог и другие.

– Ко многим проблемам со-– Ко многим проблемам со-– Ко многим проблемам со-– Ко многим проблемам со-– Ко многим проблемам со-
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– Наркологическая ситуация
в области остается напряжен-
ной. Параллельно росту нарко-
мании среди подростков увели-
чилось число лиц, злоупотребля-
ющих  наркотическими веще-
ствами без явлений зависимос-
ти. Число таких лиц за последние
пять лет увеличилось в 8,5 раза
(среди взрослого населения об-
ласти число потребителей нар-
котиков увеличилось только в 3,3
раза).

По данным Министерства
здравоохранения и социально-
го развития, частота психичес-
ких расстройств  у детей и подро-
стков увеличилась на 20 процен-
тов. Более чем у трети  юношей и
девушек выявляется задержка
полового развития.

Поэтому основной задачей
медицинских работников явля-
ется  профилактика заболева-
ний, а именно предотвращение
появления вредных привычек и
опасных влечений за счет фор-
мирования правильного отноше-
ния к собственному здоровью,
выбор оптимальных учебных

программ, оптимизация соци-
ально-гигиенических условий
жизнедеятельности детей.

В реализации  поставленных
задач должны принимать учас-
тие и медицинские работники, и
педагоги, и социальные работ-
ники, правоохранительные орга-
ны. Только тесное взаимодей-
ствие всех заинтересованных
структур поможет  решить  про-
блему  охраны здоровья детей и
подростков.
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– Мы должны вернуться к
распределению выпускников на
участки в село. Никаких ущемле-
ний свободы человека и нару-
шений прав граждан в этом нет.
Нам нужно насытить первичное
звено молодыми грамотными
кадрами. На их плечи ложится
огромнейшая ответственность
за здоровье детей. Справятся –
получат весомое денежное воз-
награждение.

Думаю, что материальный
стимул сделает доброе дело. Ка-
чество медицинской помощи
повысится. Но им нужна и под-
держка в плане укрепления ди-
агностической службы. Поэтому
и взят курс на пополнение мате-
риально-технической базы ам-
булаторно-поликлинических уч-
реждений. На службу придут ап-
параты УЗИ и ЭКГ нового поко-
ления, лабораторное рентгено-
логическое и эндоскопическое
оборудование.

Что касается улучшения обсле-
дования детей раннего возраста
и новорожденных, нужно отме-
тить, что на 2006 год  намечено
проведение диспансеризации
населения и расширение Нацио-
нального календаря прививок,
улучшение обследования ново-
рожденных на галактоземию,
муковисцидоз, адреногениталь-
ный синдром. Средства на это
выделены. Все это составляющие
национального проекта, осуще-
ствление которого поможет здра-
воохранению страны и, в частно-
сти, нашей области, выйти на ка-
чественно новый уровень.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Андрей ЗОТКИН, депутат областной Думы:

Реформа ЖКХ должна быть народной

«За Державу обидно…» - так
известный генерал Александр
Лебедь назвал свою книгу и ото-
звался о политической ситуации
в стране того времени. Эти слова
в полном объеме отражают и ны-
нешнюю политическую ситуацию.
По сей день остается открытым
вопрос, почему правительство,
призванное защищать права
граждан, наоборот, их умаляет?
Когда же, наконец, оно научится
прислушиваться к мнению наро-
да и будет проводить реформы,
истинно нужные ему, народу?

Долгое время изучая рефор-
му, общаясь с представителями

Любые преобразования оправдывают себя только в том
случае, если они проводятся в интересах широких слоев
населения, а не ради элитарной верхушки. Поэтому страте-
гией реформы жилищно-коммунального хозяйства должны
быть не рост тарифов на услуги, как происходит сейчас, а
снижение издержек и улучшение положения людей.

МУРЭПов, РЭПов, анализируя по-
ступающие в мою приемную об-
ращения граждан, я выработал
свое видение реформы, точнее
сказать, - видение ее народом.

Мною неоднократно подни-
мался вопрос: как будут возме-
щаться  денежные средства, уп-
лаченные гражданами на протя-
жении многих лет как за капи-
тальные, так и за текущие ре-
монты, которые фактически не
производились? В данной ситуа-
ции мне видится только один ва-
риант.

Государство в лице админист-
рации города должно будет про-

извести капитальные ремонты
домов и всей коммунальной ин-
фраструктуры, прежде чем пе-
редать их на содержание граж-
данам. При этом можно даже до-
пустить, что за счет жильцов бу-
дет производиться текущий ре-
монт, а именно замена стекол в
подъездах, покраска стен - то
есть  все, что приходит в негод-
ность из-за деятельности самих
жильцов. А вот капитальный ре-
монт – извините! Мы за него
платили - пусть теперь расходы
возьмет на себя государство. По-
чему наши с вами деньги долж-
ны осесть в кармане админист-
рации города? Мы каждый день
слышим с экранов телевизоров
о национальных проектах, так
давайте реформу жилищного
коммунального хозяйства тоже
сделаем национальным проек-
том, чтобы  средства, выделяе-

мые на нее, не оседали в карма-
нах чиновников, а шли на пользу
жителям.

Что хотелось бы сказать отно-
сительно управления много-
квартирным домом. Мое мне-
ние: не нужно нам ни ТСЖ созда-
вать, ни самим управлять дома-
ми, ни вручать себя тем управля-
ющим компаниям, которые пред-
ложит администрация города на
открытом конкурсе. Организа-
ции, с которыми граждане долж-
ны будут заключать договора о
ремонте и эксплуатации, нужно
образовывать на базе бывших
МУРЭПов и РЭПов. Они ведь пло-
хо работали не от того, что такие
нерадивые, а от негодного фи-
нансирования. Поэтому не сто-
ит, как не раз бывало за после-
дние годы, снова ломать, чтобы
потом строить. Нужно, наконец,
научиться модернизировать, до-

страивать. А в данном случае -
правильно и в полном объеме
направлять средства, поступаю-
щие от коммунальных платежей,
сделать систему прозрачной,
понятной для населения. Тогда
процесс реформирования отрас-
ли пойдет в нужном направле-
нии и позволит решить многие
из накопившихся в ЖКХ про-
блем.
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Дар
творчества

…Он мог бы быть богат, но
предпочел скромный, благород-
но-рыцарский образ жизни, он
мог бы купаться в славе, но не
склонен афишировать свои за-
слуги, он мог бы работать толь-
ко на себя, но, как маленькая
атомная электростанция, пере-
дает свою энергию огромному
количеству людей… Потому что
он знает цену человеческого
счастья, потому что - философ и
безграничный жизнелюб. Про-
сто - Художник.

Вячеслав Знатков. Имя это, по
просьбе самого автора, произно-
сится не иначе как в «обрамле-
нии» имен его учеников. Сам он
называет выставку - «Вместе с
учениками». Здесь представлена
131 работа. Это не только полот-
на мастера, но и картины начи-
нающих художников – от девяти-
летних малышей из детского
изобразительного кружка и Но-
воусманской художественной
школы до выпускников студии
«Логос» при ВГУ. Вячеслав Кузь-
мич преподает в этих учебных
заведениях азы мастерства. Не
за грош и не за славу. Просто по-
тому, что не представляет своей
жизни иначе…

Учитель-подвижник, он готов
ездить к детям, куда только по-
зовут, заниматься столько,
сколько попросят. И выше всех
других благодарностей ценит
искреннюю привязанность сво-
их маленьких друзей.

Председатель областной
Думы вручил Вячеславу Кузьми-
чу Знаткову Почетную грамоту
областной Думы, которой он на-
гражден за успехи в развитии
художественного искусства на-
шей области и вклад в дело вос-
питания подрастающего поколе-
ния. Художнику также передан
внушительных размеров фоли-
ант с многозначительным на-
званием «Великая судьба». Кни-
га посвящена людям, чьи имена
вписаны в историю России.

Во вторник, 24 января, в выставочном зале на улице Кирова
состоялось открытие выставки картин воронежского живо-
писца, члена Союза художников России Вячеслава ЗНАТКО-
ВА. Выставка стала событием культурной жизни столицы
Черноземья. На ее открытие пришло огромное количество
гостей: депутаты областного парламента во главе с предсе-
дателем Владимиром КЛЮЧНИКОВЫМ, представители ис-
полнительной власти, художники и искусствоведы, журна-
листы, художники и любители живописи…

 - Вячеслав Кузьмич – член
Союза художников - это уже го-
ворит о его признании. Истин-
ный художник. Зрелый мастер.
Человек, давший дорогу в жизнь
многим воронежским мастерам
кисти, прославляющим наш
край своим искусством. Настоя-
щий подвижник, совершенно
бескорыстно отдающий тепло
своей души ученикам, - сказал
Владимир Иванович Ключни-
ков.

В шестилетнем возрасте Вя-
чеслав Знатков в оккупирован-
ной немцами брянской дере-
вушке пережил расстрел, чудом
выжил. Потом – долгие месяцы
в детском концлагере, где фаши-
стами над детьми производи-
лись разные эксперименты...
Свои картины он не продает.

Ссылается на слова Василия
Павловича Криворучко, которо-
го считает своим учителем: «Про-
дашь – потеряешь, подаришь –
найдешь!»

И свой 69-й день рождения,
который совпал с началом рабо-
ты выставки, Вячеслав Кузьмич
решил, вопреки традициям, от-
метить подарком не только при-
нятым, но и отданным.

 - Я решил подарить одну из
своих работ Воронежской обла-
стной Думе. Я всегда дарю свои
картины и благодаря этому на-
шел множество друзей. Может
быть, это послужит залогом вза-
имопонимания и сотрудниче-
ства художников и власти.

Пока полотно с названием
«На румбах подвигов и славы»
занимает центральное место
среди экспонатов выставки.
Сразу же после завершения ее
работы картина переедет в холл
третьего этажа Парламентского
центра. Выбор картины худож-
ник объясняет просто: «Темати-
ка подходящая. Государствен-
ная. Разумное реформаторство
и честное служение Отечеству и
сейчас вещь не лишняя».

ОБЩЕСТВО И ВЛАСТЬ

Каждый день – приемный
Когда чиновник не решает проблемы – избиратель обращается в Думу

давливают» с занимаемой территории. Слов нет, место, занимаемое
гаражным кооперативом, действительно привлекательно для жилищ-
ного строительства – переулок Автогенный, расположенный непода-
леку от Московского проспекта, – это почти центр города, но необхо-
димо учитывать законные права владельцев гаражей.

Конфликт между муниципальными властями и ПГСК «Пламя» уже,
что называется, созрел. Свое право на землю люди готовы отстаи-
вать всеми методами, в том числе и силовыми. Понятно, что подобно-
го конфликта необходимо избежать. По мнению Валентина Павлова,
надо собраться всем вместе – чиновникам управы Коминтерновско-
го района, департамента по градостроительству и земельных отно-
шений, членам ПГСК «Пламя» – и разрешить миром эту ситуацию, не
доводить ее до «точки кипения». Но на депутатские запросы Виктор
Андреевич Щеблыкин не отвечает, и председатель комитета област-
ной Думы готовит новые запросы руководителю департамента.

У жительницы Левобережного района Любови Махиновой про-
блема возникла при оформлении документов на приватизацию
квартиры. Как говорится, вопрос не стоил и выеденного яйца: в эк-
сплуатационной конторе ей неправильно оформили бумаги, разу-
меется, их в городском комитете по управлению жилищным фон-
дом не приняли. Оформить документы как положено «домоуправ-
ленцы» отказывались. Круг замкнулся, и разомкнуть его удалось
только после вмешательства Валентина Павлова.

- Некоторые подчиненные Бориса Скрынникова,- говорит Вален-

тин Иванович, - своим неумением работать с гражданами любой,
даже самый простой, вопрос доводят до критической ситуации, ког-
да надо вмешиваться самому градоначальнику. Это свидетельству-
ет не только о низком профессиональном уровне, некомпетентнос-
ти чиновников, но и об их бездушном отношении к людям.

Сельских жителей области в областную Думу приводит одна беда,
связанная с земельными паями. По мнению председателя комите-
та по собственности и приватизации В.Павлова, вопрос этот впол-
не решаем органами местного самоуправления, но, видимо, дей-
ствует принцип: чем выше уровень обращений, тем быстрее про-
блема сдвинется с «мертвой точки».

Зачастую это проблема не столько юридического свойства, сколь-
ко нравственного. Бывшие члены колхозов и совхозов, за земель-
ные паи, отданные в аренду, должны получать свою часть сельхоз-
продуктов. Но, к сожалению, многие руководители хозяйств злоупот-
ребляют доверием граждан, а, как правило, это ветераны войны и
труда, люди пожилые, неискушенные в юридических тонкостях. Эти
качества нещадно эксплуатируют руководители сельхозартелей. Зе-
мельные наделы ветеранов не один год обрабатываются, с них по-
лучают урожай, но фактическим хозяевам земли ничего не достает-
ся. А сил, знаний, а зачастую и денег, чтобы оформить юридически
все документы на аренду, у стариков нет.

Жительница села Хреновое Бобровского района Валентина Цуц-
кова обратилась к В.И. Павлову с просьбой в решении вопроса оп-

латы за арендованные у нее земли. Проработавшей в сельхозарте-
ли им. Крупской сорок лет женщине с 1999 года не выплачено аренд-
ной платы.

С помощью депутата земельный надел В. Цуцковой переведен в
состав другого поля, где арендатор будет выплачивать ей положен-
ную плату.

- Когда проблемы людей не решаются на местах, когда админис-
трации реагируют лишь отписками, областная Дума для многих ста-
новится последней инстанцией, где выслушают, проконсультируют,
помогут, - подводит итог личным встречам с жителями области, при-
шедшими на прием, Валентин Павлов.

По его мнению, личный прием, письменные обращения позво-
ляют лучше понимать, чем живут жители области, как работает ма-
шина государственной власти на местах.

- Таких ситуаций просто не должно быть, - убежден Валентин Пав-
лов, - ведь все вопросы, с чем обращаются граждане,- это вопросы
компетенции местных властей, и жаль, что чиновники иногда забы-
вают, что работают для людей.

«Ваш наказ выполнила!..»
В СВОЕМ ОКРУГЕ

- Сергей Степанович, с мар-- Сергей Степанович, с мар-- Сергей Степанович, с мар-- Сергей Степанович, с мар-- Сергей Степанович, с мар-
та прошлого года вы стали де-та прошлого года вы стали де-та прошлого года вы стали де-та прошлого года вы стали де-та прошлого года вы стали де-
путатом областной Думы, вош-путатом областной Думы, вош-путатом областной Думы, вош-путатом областной Думы, вош-путатом областной Думы, вош-
ли в состав двух профильныхли в состав двух профильныхли в состав двух профильныхли в состав двух профильныхли в состав двух профильных
комитетов: по строительномукомитетов: по строительномукомитетов: по строительномукомитетов: по строительномукомитетов: по строительному
комплексу и коммунальномукомплексу и коммунальномукомплексу и коммунальномукомплексу и коммунальномукомплексу и коммунальному
хозяйству и по бюджетухозяйству и по бюджетухозяйству и по бюджетухозяйству и по бюджетухозяйству и по бюджету, нало-, нало-, нало-, нало-, нало-
гам, финансам и банковскойгам, финансам и банковскойгам, финансам и банковскойгам, финансам и банковскойгам, финансам и банковской
деятельности. Чем объясняет-деятельности. Чем объясняет-деятельности. Чем объясняет-деятельности. Чем объясняет-деятельности. Чем объясняет-
ся ваш выбор?ся ваш выбор?ся ваш выбор?ся ваш выбор?ся ваш выбор?

- Накопленным опытом рабо-
ты и профильным образовани-
ем. Я ведь по образованию
строитель, а по существу – и
юрист, и финансист. Думаю,
моей профессиональной подго-
товки достаточно для того, что-
бы принести пользу, работая в
этих комитетах.

 - Вы уже нашли примене- - Вы уже нашли примене- - Вы уже нашли примене- - Вы уже нашли примене- - Вы уже нашли примене-
ние своим силам?ние своим силам?ние своим силам?ние своим силам?ние своим силам?

 - В рамках комитетской ра-
боты удалось подготовить нема-
ло важных и значимых для об-
ласти документов – начиная с
закона о бюджете области на
следующий финансовый год и
заканчивая программами в об-
ласти жилищного строитель-
ства. Но об этом уже не раз го-
ворилось со страниц прессы.

 - А вот о работе депутатов - А вот о работе депутатов - А вот о работе депутатов - А вот о работе депутатов - А вот о работе депутатов
в округах обычно говорятв округах обычно говорятв округах обычно говорятв округах обычно говорятв округах обычно говорят
меньше. У нас есть хорошийменьше. У нас есть хорошийменьше. У нас есть хорошийменьше. У нас есть хорошийменьше. У нас есть хороший
повод для беседы – началоповод для беседы – началоповод для беседы – началоповод для беседы – началоповод для беседы – начало
нового года, период подведе-нового года, период подведе-нового года, период подведе-нового года, период подведе-нового года, период подведе-
ния итогов года минувшего. Сния итогов года минувшего. Сния итогов года минувшего. Сния итогов года минувшего. Сния итогов года минувшего. С
какими проблемами чащекакими проблемами чащекакими проблемами чащекакими проблемами чащекакими проблемами чаще
всего идут к депутату Твсего идут к депутату Твсего идут к депутату Твсего идут к депутату Твсего идут к депутату Ткачеву?качеву?качеву?качеву?качеву?

- В своей работе в округе я
основывался на наказах изби-

Сергей ТКАЧЕВ, депутат областной Думы, фракция «Единая Россия»:

Наша деятельность требует
профессионального подхода
Новохоперский и Поворинский районы - самые восточные в
Воронежской области и одни из самых отдаленных. А у нас,
как водится, чем дальше от центра, тем больше проблем.
Оба эти района объединены в один избирательный округ –
20-й. На последних выборах в областную Думу депутатом по
этому округу избран Сергей ТКАЧЕВ.
Новый человек в законодательном органе, Сергей Степано-
вич Ткачев, однако, давно и хорошо известен жителям обла-
сти. За его плечами почти тридцать лет трудового стажа,
опыт производственной и управленческой работы.
Годы научили нынешнего депутата всегда быть в курсе как
хозяйственных дел, так и политических вопросов, общению
как с производственниками, так и с высокопоставленными
чиновниками. А еще – жесткому распорядку дня и такой же
жесткой принципиальности и требовательному отношению
к подчиненным. Депутат привык к любому своему делу отно-
ситься крайне серьезно.
Сегодня С. Ткачев – гость редакции.

рателей, просьбах, полученных
в период предвыборной кампа-
нии, а также письмах и заявле-
ниях, поступивших после выбо-
ров. За период с момента вы-
боров прошло четыре приёма
граждан в избирательном окру-
ге. На них было рассмотрено
107 обращений граждан и орга-
низаций (68 – по Новохоперс-
кому и 39 – по Поворинскому
районам). Каждое внимательно
проработано, приняты соответ-
ствующие меры, заявителям
даны ответы в письменной либо
устной форме.

Всего же за прошедший пе-
риод поступило 306 писем и об-
ращений от граждан и организа-
ций. В основном они касались
бюджетной сферы районов
(школы, дома культуры, меди-
цинские учреждения). Чаще все-
го просили об оказании матери-
альной и другой помощи. Нема-
ло было обращений от руководи-
телей сельских и районных орга-
нов местного самоуправления,
руководителей предприятий, в
частности, по поводу включения
объектов строительства и гази-
фикации в областные и феде-
ральные целевые программы.

Следующий блок проблем:
социальные (индексация пен-
сий, получение детских посо-
бий, льготных медикаментов) и
связанные с жилищно-комму-
нальным хозяйством (ремонт и
предоставление жилья, сниже-
ние коммунальных платежей,

ремонт дорог). Увеличилось ко-
личество обращений вынужден-
ных переселенцев из стран СНГ
по поводу получения российско-
го гражданства.

 - Знаю, что вы немало сде- - Знаю, что вы немало сде- - Знаю, что вы немало сде- - Знаю, что вы немало сде- - Знаю, что вы немало сде-
лали для газификации Новохо-лали для газификации Новохо-лали для газификации Новохо-лали для газификации Новохо-лали для газификации Новохо-
перского и Поворинского рай-перского и Поворинского рай-перского и Поворинского рай-перского и Поворинского рай-перского и Поворинского рай-
онов. Расскажите, пожалуй-онов. Расскажите, пожалуй-онов. Расскажите, пожалуй-онов. Расскажите, пожалуй-онов. Расскажите, пожалуй-
ста, об этом.ста, об этом.ста, об этом.ста, об этом.ста, об этом.

 - Учитывая трудное социаль-
но-экономическое положение
жителей и районов, я, в самом
деле, в первую очередь направ-
лял свои усилия на увеличение
темпов газификации. Совмест-
но с районными администраци-
ями решили вопрос о дополни-
тельном финансировании в
2005 году строительства газо-
проводов.

Так, на эти цели по Новохо-
перскому району в 2005 году
было запланировано 8,3 милли-
она рублей, а дополнительно в
сентябре выделено из областно-
го бюджета ещё 10,2 миллиона
рублей. В итоге в 2005 году сда-
но более 60 км газовых сетей.
Кроме того, добились включе-
ния в федеральную программу
строительства газопроводов
низкого давления в поселках
Централь, Половцево и селе
Варварино.

В Поворинском районе обес-
печено финансирование строи-
тельства газопровода в селе
Пески: к плановому миллиону
рублей дополнительно выделено
4,8 миллиона рублей. В про-

шлом году там практически за-
вершилась прокладка газопро-
вода высокого давления. Также
решен вопрос с финансирова-
нием строительства газовой ко-
тельной для школы в селе Само-
дуровка.

Совместно с администрацией
Новохоперского района и при
поддержке администрации об-
ласти удалось снять остроту од-
ной из самых сложных проблем:
газопровод-отвод Каменка-Са-
довка – Елань-Колено протя-
женностью 43 км включен в
2006 году в план проектирова-
ния за счёт средств РАО «Газ-
пром».

- В беседе вы чаще упоми-- В беседе вы чаще упоми-- В беседе вы чаще упоми-- В беседе вы чаще упоми-- В беседе вы чаще упоми-
наете Новохоперский район,наете Новохоперский район,наете Новохоперский район,наете Новохоперский район,наете Новохоперский район,
хотя в округ входят два райо-хотя в округ входят два райо-хотя в округ входят два райо-хотя в округ входят два райо-хотя в округ входят два райо-
на. С чем это связано?на. С чем это связано?на. С чем это связано?на. С чем это связано?на. С чем это связано?

- Вы верно заметили. Тому
есть объяснение: Новохопер-
ский район по территории почти
в два раза больше Поворинско-
го.

- Сергей Степанович, «соци-- Сергей Степанович, «соци-- Сергей Степанович, «соци-- Сергей Степанович, «соци-- Сергей Степанович, «соци-
алка» – одна из самых болез-алка» – одна из самых болез-алка» – одна из самых болез-алка» – одна из самых болез-алка» – одна из самых болез-
ненных сфер, тем более в от-ненных сфер, тем более в от-ненных сфер, тем более в от-ненных сфер, тем более в от-ненных сфер, тем более в от-
даленных районах. На законо-даленных районах. На законо-даленных районах. На законо-даленных районах. На законо-даленных районах. На законо-
дательном уровне принимает-дательном уровне принимает-дательном уровне принимает-дательном уровне принимает-дательном уровне принимает-
ся немало документов, а какся немало документов, а какся немало документов, а какся немало документов, а какся немало документов, а как
обстоят дела в реальной жиз-обстоят дела в реальной жиз-обстоят дела в реальной жиз-обстоят дела в реальной жиз-обстоят дела в реальной жиз-
ни?ни?ни?ни?ни?

- Да, это действительно сфе-
ра, требующая особого внима-
ния. Большая часть российских
проблем лежит именно в этой
плоскости. Конечно, «соци-
альный рай» в отдельно взятом

округе невозможен в принципе,
однако стараюсь сделать все,
что в моих силах. Много внима-
ния уделял вопросам укрепле-
ния материально-технической
базы объектов здравоохране-
ния.

Возьмем Новохоперский
район. В частности, выделено
60 тысяч рублей на реконструк-
цию поликлиники в районном
центре. Оказана помощь в ре-
монте амбулатории в поселке
Бороздиновский, приобретена
квартира для врача в Новохо-
перске. В первом квартале
2006 года район получит два
автомобиля «скорой помощи».
Помог в ремонте систем отопле-
ния Старожильской, Новоиль-
менской и Каменка-Садовской
амбулаторий и фельдшерско-
акушерского пункта.

- Но не одним здравоохра-- Но не одним здравоохра-- Но не одним здравоохра-- Но не одним здравоохра-- Но не одним здравоохра-
нением ограничивается «со-нением ограничивается «со-нением ограничивается «со-нением ограничивается «со-нением ограничивается «со-
циалка». Как обстоят дела вциалка». Как обстоят дела вциалка». Как обстоят дела вциалка». Как обстоят дела вциалка». Как обстоят дела в
области образования, кульобласти образования, кульобласти образования, кульобласти образования, кульобласти образования, культу-ту-ту-ту-ту-
ры?ры?ры?ры?ры?

- Образование тоже заслу-
живает приоритетного внима-
ния к себе, поскольку оно самое
перспективное и самое бедное.
Одиннадцать школ в Новохо-
перском и восемь в Поворинс-
ком районах получили финансо-
вые средства на ремонт, музы-
кальную аппаратуру, классные
доски, компьютерные столы, хо-
лодильники, электроплиты,
спортивный инвентарь. Для
Елань-Коленовской средней
школы №1 (Новохоперский рай-
он) был выделен грузовой авто-
мобиль ГАЗ-66 для обучения
школьников вождению.

Семь сельских домов культу-
ры получили различного рода
материальную и финансовую
помощь. Не обошел вниманием
в избирательном округе и рай-
онные Советы ветеранов и от-
деления Всероссийского обще-
ства инвалидов: им также выде-
лялась материальная и финан-
совая помощь.

- Как известно, 2006 год- Как известно, 2006 год- Как известно, 2006 год- Как известно, 2006 год- Как известно, 2006 год
для местного самоуправлениядля местного самоуправлениядля местного самоуправлениядля местного самоуправлениядля местного самоуправления
переломный: вступает в силупереломный: вступает в силупереломный: вступает в силупереломный: вступает в силупереломный: вступает в силу
131-й Федеральный закон. Не131-й Федеральный закон. Не131-й Федеральный закон. Не131-й Федеральный закон. Не131-й Федеральный закон. Не
везде на местах богатые бюд-везде на местах богатые бюд-везде на местах богатые бюд-везде на местах богатые бюд-везде на местах богатые бюд-
жеты.жеты.жеты.жеты.жеты.

- Я это понимаю и работаю
в тесном контакте с главами
сельских поселений. Для них
наступивший год станет серь-
езным экзаменом на умение
работать в новых условиях. И
наша задача: протянуть им
руку помощи – в организаци-
онном, а где-то и в материаль-
ном плане. Но и до этого я ста-
рался не обделять селян сво-
им вниманием. Отдельным
территориям удалось помочь в
ремонте водопроводов, строи-
тельстве колодцев и мостов.
Для Байчуровской сельской
администрации Поворинского
района помог капитально от-
ремонтировать пожарный ав-
томобиль.

В целом работа по округу
проделана серьезная. То, о чем
я сказал в нашей беседе, - да-
леко не полный перечень сде-
ланного. Практически всем тер-
риториям муниципальных и
сельских, и городских поселе-
ний была оказана материаль-
ная и финансовая помощь на
сумму более 800 тысяч рублей.
Думаю, что хватит сил и на год
будущий, и не на один. Как го-
ворят, взялся за гуж...

 - И, пожалуй, последний - И, пожалуй, последний - И, пожалуй, последний - И, пожалуй, последний - И, пожалуй, последний
вопрос уже из области челове-вопрос уже из области челове-вопрос уже из области челове-вопрос уже из области челове-вопрос уже из области челове-
ческих отношений: каким, наческих отношений: каким, наческих отношений: каким, наческих отношений: каким, наческих отношений: каким, на
ваш взгваш взгваш взгваш взгваш взгляд, должен быть депу-ляд, должен быть депу-ляд, должен быть депу-ляд, должен быть депу-ляд, должен быть депу-
тат? Какими профессиональ-тат? Какими профессиональ-тат? Какими профессиональ-тат? Какими профессиональ-тат? Какими профессиональ-
ными и личностными каче-ными и личностными каче-ными и личностными каче-ными и личностными каче-ными и личностными каче-
ствами, опытом должен обла-ствами, опытом должен обла-ствами, опытом должен обла-ствами, опытом должен обла-ствами, опытом должен обла-
дать, чтобы деятельность об-дать, чтобы деятельность об-дать, чтобы деятельность об-дать, чтобы деятельность об-дать, чтобы деятельность об-
ластной Думы была наиболееластной Думы была наиболееластной Думы была наиболееластной Думы была наиболееластной Думы была наиболее
эффективной?эффективной?эффективной?эффективной?эффективной?

- Депутат должен обладать
как минимум тремя обязатель-
ными качествами. Это профес-
сионализм в принятии управ-
ленческих решений и законо-
творческой деятельности, поря-
дочность и честность, умение
работать с людьми. Депутат не-
пременно должен иметь выс-
шее образование, и лучше, если
оно будет экономическое либо
юридическое.

Депутатская деятельность
требует профессионального
подхода. Таких депутатов в об-
ластной Думе нынешнего созы-
ва подавляющее большинство.
И это вселяет надежду.

ФРАКЦИЯ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Во дворе дома №7 по улице Вл. Невского лет де-

сять не горели фонари. Благодаря вмешательству
Владимира Эктова Владимира Эктова Владимира Эктова Владимира Эктова Владимира Эктова вопрос с освещением дворовой
территории решен в течение трех дней.

Столетний юбилей отметила Елизавета Васильев-
на Ушакова. Старейшей жительнице Коминтернов-
ского района вручены подарки от депутата В.Н.Экто-
ва.

Нынешний год в Воронежской области объявлен
Годом Культуры. Свой вклад в развитие культурного
потенциала региона вносит Владимир Николаевич
Эктов. При финансовой поддержке депутата музы-
кальная аппаратура приобретена для сельского клу-
ба села Подгорное и Воронежской государственной
академии искусств. В свою очередь студенты ака-
демии искусств, откликнувшись на просьбу депута-
та, выступили с большим интересным концертом в
Доме офицеров Северного района для ветеранов
труда и Вооруженных сил. Победителями междуна-
родного рождественского фестиваля-конкурса «Си-
яние звезд» стали солистки ансамбля «Околица»

села Подгорное Мария Бакулева и Дарья Коротко-
ва. Их поездка в Санкт-Петербург стала возможна
благодаря финансовой помощи В.Н. Эктова.

* * *
Ирина ТИрина ТИрина ТИрина ТИрина Траньковараньковараньковараньковаранькова приняла непосредственное

участие в реализации на территории Воронежс-
кой области целевой детской программы «За бе-
зопасность движения», инициированной регио-
нальной госинспекцией по безопасности дорож-
ного движения. Помимо личного участия в про-
грамме депутат оказала финансовую поддержку
- 100 тысяч рублей.

В воронежском доме-интернате для престарелых
инвалидов приобретена новая мебель на средства,
поступившие из депутатского фонда, а многодетной
семье Юрия Новичихина из села Верхнее Турово

Нижнедевицкого района Ирина Транькова поспособ-
ствовала в проведении газа.

Совет ветеранов войны и труда Репьевского рай-
она благодарен Ирине Вениаминовне за сотрудни-
чество: совместными усилиями опубликован тираж
Книги памяти об участниках Великой Отечественной
войны.

* * *
Супруги Минаковы, Иван Никифорович и Анна Гав-

риловна, прожили вместе шесть десятков лет. Их по-
знакомила война. Их провела по жизни Любовь. И
сегодня их греют Тепло и Взаимопонимание.

В студеные январские дни семья отметила краси-
вый юбилей – бриллиантовую свадьбу. Помимо это-
го Минаковы каждый год отмечают и другой памят-
ный день - 25 января, день освобождения города Во-

ронежа от немецко-фашистских захватчиков. Глава
семьи  – участник боев за Воронеж.

Депутат областной Думы Иван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван Лачугин поздра-
вил ветреанов-юбиляров с праздниками и вручил па-
мятный подарок. К этим поздравлениям присоеди-
нились представители Совета ветеранов радиозаво-
да «Полюс», предприятия, на котором долгие годы тру-
дились герои торжества.

ФРАКЦИЯ «РОДИНА»
Новые адреса помощи Ильи Ерихонова Ильи Ерихонова Ильи Ерихонова Ильи Ерихонова Ильи Ерихонова - дом-ин-

тернат для престарелых и инвалидов, где на средства
депутатского фонда приобретен набор мебели, и об-
щежитие в Березовой Роще – приобретена и уста-
новлена металлическая дверь.

ФРАКЦИЯ КПРФ
Администрация Хреновского сельского поселения

Новоусманского района получила материальную
поддержку от Александра Латушко. Александра Латушко. Александра Латушко. Александра Латушко. Александра Латушко. На выделенные
депутатом деньги приобретена новая компьютерная
техника.

В период последней предвыборный
кампании, когда ТТТТТатьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Григорьевнаригорьевнаригорьевнаригорьевнаригорьевна
МещеряковаМещеряковаМещеряковаМещеряковаМещерякова приехала на встречу со
своими избирателями в большое село
Новогремяченское, что в Хохольском
районе, первое, что она услышала, –
слезные жалобы: вот уж который год в
селе нет своей амбулатории. Жители
вынуждены в случае необходимости об-
ращаться в ближайшее медицинское
учреждение, расположенное в 15 кило-
метрах от Новогремяченского.

Татьяна Григорьевна ответила про-
сто: «Постараюсь помочь». И, не откла-
дывая дела в долгий ящик, обратилась
в Главное управление здравоохране-
ния. Инициировала реставрацию ста-
рого, выделенного руководством совхо-
за здания, изо дня в день занималась

решением организационных проблем.
А уже 27 января 2006 года в Ново-

гремяченском прошло торжественное
открытие новой амбулатории. Здесь на
площади 200 кв. м располагаются пять
специализированных кабинетов, есть
два койко-места для дневного стацио-
нара. Учреждение оборудовано по пос-
леднему слову, обставлено новой мебе-
лью. По губернаторской программе но-
вогремяченские медики получили авто-
мобиль «скорой помощи». В числе по-
дарков – вся необходимая бытовая и
оргтехника.

Первый заместитель председателя
областной Думы, член фракции «Единая
Россия» Татьяна Григорьевна Мещеря-
кова имела все основания сказать:
«Уважаемые избиратели, ваш наказ
выполнен». Ответом ей были слова ис-
кренней благодарности.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК

У Валентина Ивановича ПАВЛОВА, как и других председате-
лей комитетов областной Думы, есть постоянный день при-
ема по личным вопросам – каждый третий понедельник. Но
на практике на прием к председателю комитета по соб-
ственности и приватизации граждане, представители пред-
приятий и организаций приходят с понедельника по пятни-
цу. И так каждую неделю, месяц за месяцем.
Какие проблемы приводят их к депутату? Для горожан, в
основном, это вопрос приватизации жилья, земельных уча-
стков, оформления прав собственности, переуступки земли
юридическим лицам.

…Председатель гаражного кооператива «Пламя» Владимир Гаршин
и главный бухгалтер Нина Крохалева на прием к Валентину Иванови-
чу Павлову пришли не впервые. Проблема, которая привела их в об-
ластную Думу, тянется уже второй год: гаражный кооператив, создан-
ный еще в 1988 году, где расположено более 200 металлических га-
ражей, решено снести для строительства многоэтажного дома. У ПГСК
«Пламя» есть все правоустанавливающие документы на землю, зак-
лючен договор на аренду земли с департаментом градостроительства
и земельных отношений городского округа г. Воронеж, своевремен-
но уплачивается налог на землю. Казалось бы, какие могут быть ос-
нования для волнений у добросовестного налогоплательщика, у кото-
рого соблюдены все нормы закона, но, тем не менее, кооператив «вы-
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- Сергей Иванович, в чем- Сергей Иванович, в чем- Сергей Иванович, в чем- Сергей Иванович, в чем- Сергей Иванович, в чем
заключался замысел Воро-заключался замысел Воро-заключался замысел Воро-заключался замысел Воро-заключался замысел Воро-
нежско-Касторненской опера-нежско-Касторненской опера-нежско-Касторненской опера-нежско-Касторненской опера-нежско-Касторненской опера-
ции, победно завершившейсяции, победно завершившейсяции, победно завершившейсяции, победно завершившейсяции, победно завершившейся
2 февраля 1943 года?2 февраля 1943 года?2 февраля 1943 года?2 февраля 1943 года?2 февраля 1943 года?

- В результате Острогожско-
Россошанской операции 1943
года 2-я немецкая армия и 3-й
венгерский корпус оказались в
выступе, обращенном вершиной
на Воронеж. В воронежском
выступе оборонялось до 12 ди-
визий группы армий «Б». Из них
на северном участке действова-
ли 8 дивизий 2-й немецкой ар-
мии, а на южном - отошедшие 4
дивизии группы «Зиберт», из них
две венгерские. Все дивизии
были развернуты в первом эше-
лоне. Оперативных резервов в
районе образовавшегося высту-
па противник не имел. Общая
численность его войск составля-
ла 125 тысяч солдат и офицеров,
у них было 2,1 тысячи орудий и
минометов, 65 танков. Авиаци-
онная группировка насчитывала
300 самолетов. С севера эту
группировку охватывали войска
Брянского, с юга - Воронежско-
го фронтов.

Неприятелю не удалось со-
здать сильно укрепленные поло-
сы и рубежи на всех направле-
ниях. На северном участке выс-
тупа, который оборудовался в
течение шести месяцев, име-
лось большое количество опор-
ных пунктов, соединенных меж-
ду собой траншеями. Главная
полоса обороны была глубиной
в 4-8 километров. Южный учас-
ток выступа был подготовлен
слабее.

Исходя из соотношения сил и
средств сторон, их оперативно-
го положения и состояния обо-
роны противника, замыслом
операции предусматривалось
ударом по сходящимся на Кас-
торное направлениям окружить
и разгромить основную группи-
ровку 2-й немецкой армии и ос-
вободить важный в оператив-
ном отношении район Воронеж
- Касторное. Для выполнения
этой задачи привлекались 13-я
армия Брянского и 40-я армия
Воронежского фронтов. Они же
выдвижением вторых эшелонов
на реке Тим создавали и вне-
шний фронт окружения. Вспомо-
гательные удары, имевшие це-
лью рассечение окруженной
группировки, должны были на-
нести 38-я и 60-я армии Воро-
нежского фронта.

К проведению Воронежско-
Касторненской операции при-
влекались 13-я армия Брянско-
го фронта, 38-я, 40-я и 60-я ар-
мии Воронежского фронта, а
также авиация 15-й и 2-й воз-
душной армии.

Наступление планировалось
начать в разное время: для
40-й армии - 24 января, для
60-й - 25, а для 38-й и 13-й -
26 января. Это было связано с
тем, что южной группировке не
надо было прорывать укреплен-
ные позиции врага, а 40-й ар-
мии при ее наступлении на Кас-
торное требовалось преодолеть
расстояние почти в два раза
большее, чем наносившей в
этом же направлении удар 13-й
армии.

- И как этот план был пре-- И как этот план был пре-- И как этот план был пре-- И как этот план был пре-- И как этот план был пре-
творен в жизнь?творен в жизнь?творен в жизнь?творен в жизнь?творен в жизнь?

- В соответствии с планом
операции утром 24 января со-
ветские войска должны были
перейти в наступление. Но под-
нялась сильная метель, дороги
занесло, видимость стала край-
не ограничена. Поэтому время
начала артиллерийской подго-
товки и атаки пришлось перене-
сти, а действия авиации вообще
отменить. Только в 13 часов в
наступление перешли соедине-
ния 40-й армии. Вскоре выясни-
лось, что многие огневые точки
врага так и остались неподав-
ленными. Завязался тяжелый
бой. Наступавшие части дивизии
были встречены сильным пуле-
метным и артиллерийским ог-
нем. Особенно ожесточенное
сопротивление встретила 183-я
стрелковая дивизия генерала
А.С. Костицына в районе Синих
Липягов. Этот населенный пункт
и узел дорог был превращен
196-м пехотным полком 57-й
немецкой пехотной дивизии в
мощный район обороны. Насту-
павшие части дивизии были
встречены сильным пулемет-
ным и артиллерийским огнем
противника. Немцы яростно сра-
жались, стремясь остановить со-
ветские войска. Только муже-
ство воинов и настойчивость
командиров стрелковых соеди-
нений позволили вклиниться в
оборону врага. Сломить сопро-
тивление противника удалось
лишь тогда, когда в сражение
был введен 4-й танковый корпус
генерала А.Г. Кравченко. Нача-
лось стремительное продвиже-
ние на Архангельское. Хотя
снежные сугробы вынуждали
танкистов двигаться только по
дорогам, а населенные пункты в
большинстве случаев брать ло-

В день победы
под Сталинградом
63 года назад завершилась и Воронежско-Касторненская операция
О ней, а также об основных итогах и уроках войны коррес-
пондент «Коммуны» беседует с известным исследователем
событий той поры, доктором исторических наук, проректо-
ром Воронежского государственного аграрного универси-
тета профессором Сергеем ФИЛОНЕНКО.

бовыми атаками, части корпуса,
используя в качестве десанта на
танках личный состав мото-
стрелковой бригады, за день боя
продвинулись на 16 км. Вслед за
ними успешно продвигались и
стрелковые соединения. Немец-
кое командование, поняв, что
2-я армия может опять оказать-
ся в мешке, а пути отхода будут
перерезаны уже в ближайшее
время, стало поспешно отводить
главные силы из Воронежа за
Дон. Тогда командующий 60-й
армией генерал И.Д.  Черняхов-
ский приказал своим соедине-
ниям немедленно перейти в на-
ступление и овладеть городом.
25 января город Воронеж был
полностью очищен от оккупан-
тов. Развивая наступление, со-
единения армии к исходу дня
форсировали Дон и овладели за-
падным берегом реки.

Утром 26 января началось
общее наступление всех четы-
рех советских армий. К исходу
дня соединения 13-й армии про-

рвали главную полосу обороны
врага и вышли к сильному ее
узлу Волово. Так была пробита с
севера еще одна брешь в его
обороне. Наращивая силу удара,
кoмандующий 13-й армией ге-
нерал Н.П. Пухов ввел в сраже-
ние подвижную группу - 129-ю
танковую бригаду полковника
Н.В. Петрушина. Танкисты обо-
шли Волово с флангов и вместе
с подошедшей 307-й дивизией
очистили его от врага. Путь на
Касторное с севера был открыт.

Немецкое командование по-
нимало: с потерей Касторного
возникает реальная угроза ок-
ружения основных сил 2-й не-
мецкой армии, а это может при-
вести к образованию огромной
бреши в обороне на курском и
белгородском направлениях.
Потому-то оно и принимало все
меры, чтобы задержать продви-
жение советских войск и успеть
отвести свою группировку.

Но, несмотря на все усилия
командования, войска против-
ника не смогли удержать Кас-
торное, к 29 января оно было
полностью освобождено. Одно-
временно юго-восточнее Кас-
торного были окружены семь
немецких и две венгерские ди-
визии. Причем это произошло
как раз в те дни, когда советские
войска завершали уничтожение
6-й немецкой армии в районе
Сталинграда.

Однако сплошного внутрен-
него фронта окружения совет-
ским войскам, как и ранее, со-
здать не удалось, что значитель-
но осложнило борьбу с окружен-
ной группировкой. Причина зак-
лючалась в том, что 28 января,
в самый напряженный день опе-
рации, командующий войсками
фронта генерал Ф.И. Голиков,
исходя из директивы Ставки и в
интересах проведения последу-
ющей наступательной операции,
поставил перед войсками новые
задачи: 38-я армия с рубежа
р. Оскол должна была нанести
удар на Обоянь, 40-я - на Белго-
род, а 60-я - на Курск. Следова-
тельно, борьба с окруженной
группировкой как бы отодвига-
лась на второй план. Считалось,
что ее разгром завершится в ко-
роткие сроки без привлечения
значительных сил и снижения
темпов наступления. При этом
совсем без внимания оставал-
ся тот факт, что численность ее
составляла почти 40 тысяч чело-
век, а соединения и части сохра-
нили боеспособность.

С 29 января по 1 февраля про-
должались бои по уничтожению
врага юго-восточнее Касторного.
К 31 января советские войска
подошли к Старому Осколу.

Между тем борьба затягива-
лась. Связано это было с тем, что
для полного уничтожения окру-
женной группировки привлека-
лись только соединения 38-й
армии, а этого оказалось явно
недостаточно. В то время как у
окруженных войск имелось до
35 тысяч личного состава, в
38-й армии насчитывалось 27,5
тысячи человек.

Немецкое командование
стремилось вывести свои окру-
женные войска на запад. После
неудачных попыток прорваться
за реку Тим противник изменил
направление удара - на Мантуро-
во, что позволило шести пехот-
ным дивизиям 2-й немецкой ар-
мии прорваться в районе Обояни
и соединиться там с главными
силами. Помешать этому было
трудно: штаб 38-й армии нахо-
дился на большом удалении от
передовых частей, проводной
связи с ними не имел, а радио-
связь работала с перебоями.
Поэтому каждому соединению
приходилось действовать само-
стоятельно. Пехота нередко ока-
зывалась без поддержки артил-
лерии и танков. Пути снабжения
часто нарушал отходивший про-
тивник, а это, в свою очередь,

вызывало перебои в доставке
боеприпасов и горюче-смазоч-
ных материалов. Но, в конце кон-
цов, образовавшийся юго-вос-
точнее Касторного котел к нача-
лу февраля был ликвидирован.

- Каковы были резуль- Каковы были резуль- Каковы были резуль- Каковы были резуль- Каковы были результатытатытатытатытаты
этой наступательной опера-этой наступательной опера-этой наступательной опера-этой наступательной опера-этой наступательной опера-
ции?ции?ции?ции?ции?

- В итоге Воронежско-Кастор-
ненской операции советские
войска продвинулись на запад
до 240 км. Они освободили боль-
шую часть Воронежской и Курс-
кой областей, в том числе Воро-
неж, Касторное, Старый Оскол,
Тим, Обоянь и много других круп-
ных населенных пунктов. Немец-
кое командование окончатель-
но лишилось реки Дон как рубе-
жа, который Гитлер требовал
удерживать любой ценой. В то
же время для советских войск
были созданы благоприятные
условия для развития наступле-
ния на Курск и Харьков, а также
в обход Донбасса с севера.

-  Итоги,  действительно,-  Итоги,  действительно,-  Итоги,  действительно,-  Итоги,  действительно,-  Итоги,  действительно,
очень важные. А какой ценойочень важные. А какой ценойочень важные. А какой ценойочень важные. А какой ценойочень важные. А какой ценой
они дались? Какими былиони дались? Какими былиони дались? Какими былиони дались? Какими былиони дались? Какими были
наши потери на фоне потерьнаши потери на фоне потерьнаши потери на фоне потерьнаши потери на фоне потерьнаши потери на фоне потерь
противника?противника?противника?противника?противника?

- Враг потерял более 83 ты-
сяч солдат и офицеров.

Особенно большие потери
понесла 2-я венгерская армия.
В журнале военных действий
верховного главнокомандова-
ния вермахта отмечалось, что
«ход событий в полосе 2-й вен-
герской армии за несколько
дней привел к полнейшему ее
развалу». Личный состав армии
был полностью деморализован.
Те венгерские соединения и ча-
сти, которым посчастливилось
вырваться из окружения, вы-
нуждены были отходить с Дона
в район Гомеля в пешем поряд-
ке, так как железнодорожные
эшелоны немцы им не выделя-
ли. Когда командование венгер-
ской армии попросило гене-
ральный штаб сухопутных войск
вооружить прибывшие в Коно-
топ части, оно получило сообще-
ние, что фюрер принял решение
не поставлять Венгрии ни ору-
жия, ни снаряжения, а использо-
вать венгров на Восточном
фронте для несения охранной и
строительной служб.

Показательно, что почти в то
же время сокрушительные поте-
ри на воронежской земле по-
несли и итальянцы. Хотя в той же
Италии они воспринимались по-
разному. В январе 1943 года в
Риме происходило сюрреалисти-
ческое действо. В Академии
наук Италии слушался доклад
Филиппо Маринетти на тему
«Чернорубашечники и поэты-фу-
туристы, воюющие у реки Свину-

хи на Дону». Очевидец событий
рассказывал итальянской науч-
ной общественности «о боях в
3000 км от Рима» в сентябре
1942 г. С трибуны звучали ниче-
го не значащие для публики на-
звания населенных пунктов:
Кантемировака, Богучар, Воро-
шиловград с описаниями «под-
вигов» итальянских легионеров.
Самое интересное, что к момен-
ту произнесения данной речи
Кантемировка и Богучар были
уже освобождены советскими
войсками, а основные силы 8-й
итальянской армии на Дону раз-
громлены. Но фашисты в Риме
поверить в это не могли и про-
должали «трубить о победах».

С 24 января по 1 февраля
1943 года войска Воронежско-
го фронта потеряли убитыми,
ранеными и пропавшими без
вести свыше 33 тысяч человек.
Наибольшие потери отмечены в
40-й армии - свыше 11,5 тыся-
чи человек.

Особо отмечу, что в боях на
воронежской земле ярко рас-
крылся талант многих советских
полководцев. И, в первую оче-
редь,  хочется назвать генерала
И.Д. Черняховского. В этом году
исполняется 100 лет со дня рож-
дения командующего 60-й арми-
ей, полностью освободившей
Воронеж от немецко-фашист-
ских захватчиков. Название
только что вышедшей в Москве
книги говорит само за себя - «Ле-
гендарный Черняховский».

Иван Данилович Черняховс-
кий – самый молодой и очень
талантливый советский полко-
водец, генерал армии. Он вошел
в историю Вооруженных Сил и
всего нашего Отечества, стал
легендой народа. На завершаю-
щем этапе войны тридцатисеми-
летнему генералу поручили ко-
мандовать 3-м Белорусским
фронтом. Это было высшее при-
знание его таланта. Достаточно
сказать, что одновременно 1-м
Белорусским фронтом командо-
вал Г.К. Жуков, 2-м Белорусским
– К.К. Рокоссовский.

Фантастическая военная ка-
рьера – за два года от полков-
ника до генерала армии и ко-
мандующего фронтом – это сви-
детельство не одного только
природного дара, но и феномен
сформировавшейся цельной
личности Ивана Даниловича,
государственно мыслящего гу-
маниста советской эпохи.

Самоотверженное служение
Отечеству принесло Ивану Дани-
ловичу Черняховскому заслу-
женную признательность и на-
родную любовь. Он был награж-
ден четырьмя орденами боево-
го Красного Знамени, удостоен
высших полководческих наград
– двух орденов Суворова I сте-
пени, орденов Богдана Хмель-
ницкого и Кутузова I степени.
Ему дважды присвоено высокое
звание Героя Советского Союза.
И все это в 38 лет!

Прав Цицерон, утверждав-
ший: «Жизнь коротка, но слава
может быть вечной». Так случи-
лось и с И.Д. Черняховским.

Доподлинно известно, что в
феврале 1945 г. генерал армии
И.Д.  Черняховский должен был
стать и самым молодым Марша-
лом Советского Союза. Уже было
подготовлено соответствующее
постановление, но внезапная
трагедия, оборвавшая жизнь
полководца, помешала этому. 18
февраля, когда до полной побе-
ды было подать рукой, команду-
ющий фронтом был сражен ос-
колком вражеского снаряда.
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- Да, это так. Счи-
таю, что читателям
«Коммуны» будут ин-
тересны следую-
щие цифры, приве-
денные первым за-
местителем мини-
стра обороны РФ
генерал-полковни-
ком А. Белоусовым
и подтверждающие
его вывод: «Эта По-
беда – наша».

 В войне, про-
д о л ж а в ш е й с я
шесть лет, участво-
вало 61 государ-
ство. В Вооруженные Силы было
мобилизовано около 120 мил-
лионов наиболее трудоспособ-
ного населения. Боевые дей-
ствия велись на территории 40
стран.

Главная тяжесть вооружен-
ной борьбы во Второй мировой
войне легла на Советский Союз.

На различных этапах Вели-
кой Отечественной войны с обе-
их сторон действовали от 8 млн.
до 12,8 млн. человек.

Военные действия на совет-
ско-германском фронте отличал
несравнимый пространствен-
ный размах. Его протяженность
в 1941 году составляла около 4
тыс. км, а в 1942 году превыси-
ла 6 тыс. км, в то время как за-
падный фронт составлял 800 км,
североафриканский  - 350 км,
итальянский – 300 км.

Из 1418 суток существова-
ния советско-германского фрон-
та активные боевые действия на
нем велись 1320 суток, на ита-
льянском фронте из 663 суток –
492, на западном фронте из 338
суток – 293, на североафрикан-
ском из 973 суток – 309.

На советско-германском
фронте было осуществлено 37
крупномасштабных наступатель-
ных операций со стратегически-
ми целями, на западном фронте
– 6, на итальянском и североаф-
риканском – по 3.

Советские Вооруженные
Силы принесли освобождение от
фашизма многим народам Евро-
пы. Около 7 миллионов советских
воинов почти 15 месяцев вели
ожесточенные бои с врагом на
территории одиннадцати стран с
населением более ста милли-
онов человек.

«Красная Армия, - писала га-
зета «Нью-Йорк геральд трибюн»
в июне 1945 года, - фактически
оказалась армией-освободи-
тельницей Европы… без этой
армии и ее безграничных жертв
… освобождение от жестокого
ярма нацизма было бы просто
невозможно».

27 октября 1944 года пре-
мьер-министр Великобритании
У.Черчиль в послании к И.В.Ста-
лину писал, «Я воспользуюсь слу-
чаем, чтобы повторить завтра в
палате общин то, что я сказал
ранее: именно русская армия
выпустила кишки из германской
военной машины».

Если говорить о цене Победы,
то следует отметить: больше все-
го пострадал Советский Союз:
безвозвратные людские потери
страны составили 26,6 млн. че-
ловек. Из них на фронтах погиб-

ли 8,6 млн. военнослужащих
Красной Армии и флота. Около
4,5 млн. оказались в плену. Пос-
ле войны возвратились на Роди-
ну 1,8 млн. человек.

Безвозвратные людские поте-
ри в основных странах антигит-
леровской коалиции составили,
в США – 405 тыс., Велико-
британии – 375 тыс., Франции –
600 тыс. человек. Китай в ходе
войны с Японией потерял 35 млн.
человек.

После данных аргументов
нельзя не согласиться с выводом
генерал-полковника А.Белоусо-
ва: «Победа над германским фа-
шизмом и японским милитариз-
мом и их сателлитами – выдаю-
щееся событие в мировой исто-
рии и славная страница в лето-
писи советских Вооруженных
Сил».

- Но не бу- Но не бу- Но не бу- Но не бу- Но не будет секретом и то,дет секретом и то,дет секретом и то,дет секретом и то,дет секретом и то,
что итоги войны постоянно пы-что итоги войны постоянно пы-что итоги войны постоянно пы-что итоги войны постоянно пы-что итоги войны постоянно пы-
таются пересматривать, при-таются пересматривать, при-таются пересматривать, при-таются пересматривать, при-таются пересматривать, при-
чем в невыгодном для Россиичем в невыгодном для Россиичем в невыгодном для Россиичем в невыгодном для Россиичем в невыгодном для России
свете. Какие новые аргументысвете. Какие новые аргументысвете. Какие новые аргументысвете. Какие новые аргументысвете. Какие новые аргументы
появились в этой полемике?появились в этой полемике?появились в этой полемике?появились в этой полемике?появились в этой полемике?

- Реалиями сегодняшнего дня
стали не только споры историков,
но зачастую и политиков. Доволь-
но неординарным событием в
этой дискуссии стал выход в свет
книги «За что и с кем мы воева-
ли». Ее автор доктор историчес-
ких наук заместитель председа-
теля комитета Госдумы РФ по
международным делам Наталия
Алексеевна Нарочницкая. При-
веду лишь несколько характер-
ных цитат, касающихся обсужда-
емой нами темы: «В обществен-
ном сознании противостояние
Запада и СССР после войны на-
меренно было сведено исключи-
тельно к демагогии о борьбе ком-
мунизма и демократии. Это было
нужно для того, чтобы потом обо-
сновать правомерность замены
итогов Второй Мировой Войны,
которую СССР выиграл, на итоги
«холодной войны», которую СССР
проиграл, причем проиграл в
роли носителя коммунистичес-
кой идеи.

…Празднование «одоления
империи зла» связано с тем, что
под видом коммунизма, каза-
лось, удалось еще раз похоронить
в зародыше потенциальную воз-
можность исторического возрож-
дения России. Для Запада и внут-
ренних постсоветских либера-
лов-западников надо было сде-
лать так, чтобы под флагом про-
щания с тоталитаризмом выш-
вырнуть отеческие гробы вовсе
не советской, а многовековой
русской истории». И далее: «Мы
видим, как только Россия начи-
нает «сосредоточиваться» и ис-
кать формы самовосстановле-
ния и укрепления, восстанавли-
вать контроль за своими ресур-
сами, ее обвиняют в фашизме и
отступлении от демократии.
…Пора напомнить, что все терри-
тории России – и Крым, и устье
Дуная, и Закавказье, и Прибал-
тика – были собраны до револю-
ции. Потемкин стал Таврическим,
Суворов – Рымникским, Румян-
цев – Задунайским, - не при Ста-
лине, а при Екатерине Великой.

До революции территорию
России никто не оспаривал. Она
считалась абсолютно бесспор-
ной и легитимной, выросшей в
полном соответствии с юриди-
ческими нормами своих эпох.

… Именно Европа, которая
уже построила свой рай на зем-
ле, все так и не избавилась от
своего нигилизма к русской ис-
тории, чувства неуверенности
перед ее громадностью, потен-
циальной самодостаточностью и
необычайной устойчивостью в
испытаниях, перед вечно само-
стоятельным поиском универ-
сального смысла бытия

… И все же, защищая свои
рубежи и присутствие, свое исто-
рическое и национальное досто-
инство, ограждая от глумления
нашу Победу, мы предлагаем счи-
тать это общим праздником и
общим историческим уроком и
еще раз, хотя уже не наивно,
предлагаем руку Европе и миру».

Думаю, с этими словами со-
гласятся все ваши читатели.

Вел беседу
Алексей СОЛОВЬЕВ.

от 30.01.2006 № 49
О порядке реализации льготного проезда
отдельным категориям граждан

АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Приложение 2
Утверждено постановлением администрации области

от 30.01.2006 № 49

Порядок распределения денежных средств на
возмещение расходов перевозчикам, связанных
с предоставлением льготного проезда на территории
Воронежской области в пригородном сообщении

1. Главное управление по про-
мышленности, транспорту, связи и
инновациям ежемесячно:

1.1. Ведет учет фактически вы-
полненной транспортной работы
каждым перевозчиком на осуще-
ствление перевозки льготных ка-
тегорий граждан.

1.2. Производит расчет факти-
чески выполненной перевозчика-
ми транспортной работы, а также
расчет причитающихся денежных
средств каждому перевозчику и

вместе с заявкой предоставляет
в Главное финансовое управле-
ние.

2. Полученные и распределен-
ные финансовые средства пере-
числяются перевозчикам на их
расчетные счета.

3. При расчете сумм денежных
средств на возмещение расходов
перевозчикам, связанных с пре-
доставлением льготного проезда,
учитывается транспортная работа
(пробег).

Во исполнение Федерального
закона от 22.08.2004 № 122-ФЗ «О
внесении изменений в законода-
тельные акты Российской Федера-
ции и признании утратившими силу
некоторых законодательных актов
Российской Федерации в связи с
принятием федеральных законов
«О внесении изменений и дополне-
ний в Федеральный закон «Об об-
щих принципах организации зако-
нодательных (представительных) и
исполнительных органов государ-
ственной власти субъектов Россий-
ской Федерации», постановления
Правительства Российской Феде-
рации от 20 декабря 2005 года
№ 827 «Об утверждении Правил
предоставления, расходования и
учета в 2006 году субвенций из фе-
дерального бюджета бюджетам
субъектов Российской Федерации
на осуществление расходов на
обеспечение равной доступности
услуг общественного транспорта
на территории соответствующего
субъекта Российской Федерации
для отдельных категорий граждан,
оказание мер социальной поддер-
жки которых относится к ведению
Российской Федерации, и распре-
деления указанных субвенций на 1
квартал 2006 года и учитывая об-
ращение главы городского округа
город Воронеж от 19.12.2005
№ 1-878 исх. об отмене натураль-
ных льгот на транспорте в г. Воро-
неже

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Утвердить «Положение о по-

рядке и условиях предоставления
льготного проезда отдельным ка-
тегориям граждан на пассажирс-
ком транспорте общего пользова-
ния в пригородном сообщении»
(приложение 1).

2. Утвердить «Порядок распре-
деления денежных средств на воз-
мещение расходов перевозчикам,
связанных с предоставлением
льготного проезда на территории
Воронежской области в пригород-
ном сообщении» (приложение 2).

3. Главному управлению труда
и социального развития (Попов)
до 10 февраля 2006 года подгото-
вить проекты нормативных право-
вых актов администрации Воро-
нежской области:

3.1. Об увеличении ежемесяч-
ных денежных выплат с 1 февра-
ля 2006 года ветеранам труда и
лицам, приравненным к ним из
числа ветеранов военной службы
и ветеранов государственной
службы, труженикам тыла, реаби-
литированным лицам, лицам, при-
знанным пострадавшими от поли-
тических репрессий для оплаты за
проезд в пассажирском транспор-
те городского сообщения.

3.2. О размере ежемесячных
денежных выплат с 1 февраля
2006 года для замены натураль-
ных льгот, предусмотренных обла-
стным законом от 08.02.1996
№ 45–З «О правовой и социаль-
ной защите членов семьи погиб-
шего военнослужащего в период
прохождения военной службы в
мирное время» для оплаты за про-
езд в пассажирском транспорте
городского сообщения.

4. Главному финансовому уп-
равлению (Сафонова) обеспечить
ежемесячное финансирование
затрат перевозчикам, связанных
с перевозкой льготных категорий
граждан на пригородных маршру-
тах, за счет средств, предусмот-
ренных в бюджете на эти цели на
основании заявки и расчетов, ут-
вержденных Главным управлени-
ем по промышленности, транс-
порту связи и инновациям.

5. Пункты 1 и 2 настоящего по-
становления вступают в силу с
15.02.2006г.

6. Признать утратившими силу
с 15 февраля 2006 года поста-
новления администрации облас-
ти:

6.1. От 27.01.2005 № 46 «О по-
рядке обеспечения проезда
льготных категорий граждан на
городских и пригородных марш-
рутах»

6.2. От 30.03.2005 № 217 «О
внесении изменений в постанов-
ление администрации области от
27.01.2005 № 46»

7. Контроль за исполнением
настоящего постановления воз-
ложить на первого заместителя
главы администрации области
С.М. Наумова.

Глава администрации
области В.Г.КУЛАКОВ

Приложение 1
Утверждено постановлением администрации области

от 30.01.2006 № 49

Положение о порядке и условиях предоставления
льготного проезда отдельным категориям граждан
на пассажирском транспорте общего пользования
в пригородном сообщении

1. Право бесплатного проезда
на пассажирском автомобильном
транспорте общего пользования
(кроме такси и маршрутного так-
си типа «Газель») на пригородных
маршрутах, а также междугород-
ных маршрутах (при отсутствии
пригородного маршрута в преде-
лах административного района)
предоставляется следующим ка-
тегориям граждан:

1.1. По предъявлении доку-
мента, дающего право на меры
социальной поддержки, преду-
смотренные:

1.1.1. Федеральным законом
«О ветеранах» согласно статьям
14, 15, 16, 17, 18, 19, 21.

1.1.2. Законом Российской
Федерации «О социальной защи-
те граждан, подвергшихся радиа-
ции вследствие катастрофы на
Чернобыльской АЭС:

- гражданам, получившим
или перенесшим лучевую бо-
лезнь и другие заболевания,
связанные с радиационным воз-
действием вследствие черно-
быльской катастрофы или с ра-
ботами по ликвидации послед-
ствий катастрофы на Черно-
быльской АЭС;

- инвалидам вследствие чер-
нобыльской катастрофы;

- участникам ликвидации по-
следствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС 1986-1987 годов учас-
тия, в том числе принимавшим
участие в 1988-1999 годах в ра-
ботах по объекту «Укрытие»;

- участникам ликвидации по-
следствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС 1988-1999 годов учас-
тия.

1.1.3. Федеральным законом
«О социальной защите граждан
Российской Федерации, подвер-
гшихся воздействию радиации
вследствие аварии в 1957 году на
ПО «Маяк» и сбросов радиоактив-
ных отходов в реку Теча»:

- инвалидам вследствие ради-
ационной аварии на ПО «Маяк»;

- гражданам, получившим лу-
чевую болезнь, другие заболева-
ния, связанные с радиационным
воздействием вследствие аварии
в 1957 году на ПО «Маяк»;

- гражданам, принимавшим в
1957-1958 годах участие в рабо-
тах по ликвидации последствий
аварии в 1957 году на ПО «Маяк»,
а также занятых на работах по
проведению защитных меропри-
ятий и реабилитации радиоактив-
но загрязненных территорий
вдоль реки Теча в 1949-1956 го-
дах;

- гражданам, принимавшим в
1959-1961 годах участие в рабо-
тах по ликвидации последствий
аварии в 1957 году на ПО «Маяк»,
а также занятых на работах по
проведению защитных меропри-
ятий и реабилитации радиоактив-

но загрязненных территорий
вдоль реки Теча в 1957-1962 го-
дах.

1.1.4. Постановлением Вер-
ховного Совета Российской Феде-
рации «О распространении дей-
ствия закона РСФСР «О социаль-
ной защите граждан, подвергших-
ся воздействию радиации вслед-
ствие катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС»:

- ветеранам подразделений
особого риска.

1.1.5. Законом Воронежской
области «О правовой и социаль-
ной защите членов семьи погиб-
шего военнослужащего в период
прохождения военной службы в
мирное время:

- членам семьи погибшего во-
еннослужащего в период прохож-
дения военной службы в мирное
время.

1.1.6. Законом Воронежской
области «О социальной поддерж-
ке ветеранов»:

- труженикам тыла.
1.1.7. Законом Воронежской

области «О социальной поддерж-
ке реабилитированных лиц и лиц,
признанных пострадавшими от
политических репрессий»:

- реабилитированным лицам и
лицам, признанным пострадав-
шими от политических репрессий.

1.2. По предъявлении доку-
мента, дающего право на меры
социальной поддержки (справки
МСЭ (ВТЭК) об инвалидности), и
пенсионного удостоверения:

1.2.1. Федеральным законом
«О социальной защите инвалидов
в Российской Федерации»:

- инвалидам I, II и III групп;
- детям-инвалидам, их родите-

лям, опекунам и попечителям,
осуществляющим уход за детьми-
инвалидами;

1.3. По предъявлении доку-
мента, дающего право на меры
социальной поддержки и пенси-
онного удостоверения, выданно-
го органами Пенсионного фонда
Российской Федерации.

1.3.1. Законом Воронежской
области «О социальной поддерж-
ке ветеранов»:

- лицам, признанным ветера-
нами труда и лицам, приравнен-
ным к ним из числа ветеранов во-
енной службы и ветеранов госу-
дарственной службы.

2. Для осуществления поездки
по пригородным, а также между-
городным маршрутам (при отсут-
ствии пригородного маршрута в
пределах административного
района) граждане получают разо-
вый билет в кассах автовокзалов,
автостанций, а при их отсутствии
у водителя или кондуктора авто-
буса - по предъявлении докумен-
тов, предусмотренных пунктами
1.1, 1.2 и 1.3 настоящего положе-
ния.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКУПАЕТ

Телефон в Воронеже
46-64-37 с 9.00 до 18.00.

МЯСО ПОТУШНОЕ -
ГОВЯДИНА, СВИНИНА.

Сдается
в аренду
на 49 лет

земельный
участок

фонда перераспределения
площадью 633 га из земель

сельскохозяйственного
назначения, кадастровый

номер 36:23:23 00 012:0253,
расположенный:

Поворинский район
Воронежской области.

Обращаться: Поворинский
район, с.Рождественское,

ул.Советская, 33.
 Тел.: 4-25-90, 5-34-41.

Собственники 81 земельной доли
общей долевой собственности ТОО СХП «Журавка»,

Богучарский район, с.Журавка,

 извещают остальных собственников
о намерении выделить земельные участки:

поле № 7 – 181 га, поле № 3 – 172 га, сенокос – 44, 55 га
(Большая Хреновая), пастбища – 88,12 га

(второе почвозащитное поле), пашня – 67,23 га
(поле № 3 почвозащитное поле) общей площадью 353 га.

Компенсация остальным собственникам земельных долей не
предусмотрена, т.к. кадастровая стоимость выделяемых участков

не превышает кадастровой стоимости остальных участков.
Возражения направлять по телефону (47366) 3-11-06.

АДМИНИСТРАЦИЯ
СП ЗАО «АРХАНГЕЛЬСКОЕ»
в интересах владельцев

земельных паев,
заключивших

договора аренды
земельных паев

с СП ЗАО «Архангельское»,

ВОЗРАЖАЕТ ПРОТИВ
ВЫДЕЛЕНИЯ ПОЛЯ № 6

в бригаде № 1
площадью 181 га по

объявлению
Нетесовой Т.Ф.

от 19.01.2006 года.
Мотивация возражения

представлена в редакцию.

Сначала следует читать – «Стадников В.В., Манжурин Н.Е., Рогозин В.И., Бондаренко
А.Д., Перегудов С.И., Пипченко С.В., действующие в своих интересах и интересах
сособственников 5, 3, 2, 1, 1, 1 земельных долей в праве общей долевой собственности
на земельный участок с/х назначения, находящийся в пользовании ПСК «Звезда»
с.Воробьевка Воробьевского района соответственно извещают о намерении выделить
в счет своих земельных долей – 6 (шесть) земельных участков соответственно, для
ведения личного подсобного хозяйства, предполагаемое местоположение выделяемых
земельных участков – южная и юго-восточная части квартала 36:08:31 00 006, в том
числе пастбища, прилегающие к полю № 3 участок № 1 68 га бригада № 1 и к оврагу
«Зайцев», бригада № 1 поле № 3 участок № 1 68 га, согласно проекту перераспреде-
ления, выполненного ОАО ЦЧОНИИ Гипрозем…» далее по тексту.

УТОЧНЕНИЕ К ИЗВЕЩЕНИЮ СОБСТВЕННИКОВ
5, 3, 2, 1, 1, 1 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

В ГАЗЕТЕ «КОММУНА» ОТ 25.11.2004 ГОДА

которое состоится 5 марта 2006 года в Урывском ДК в 10 часов.

Повестка дня:
1. Условия передачи в аренду земельных участков, находящихся в долевой собственности.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка,

в границах которой выделяются земельные участки в счет земельных долей, для передачи таких
земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка,
в границах которой находятся невостребованные земельные доли.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного участка,
в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

Общее собрание участников долевой собственности проводится по инициативе
администрации ЗАО «Тихий Дон».

За информацией обращаться по телефонам: 5-26-10, 5-26-18.

ЗАО «ТИХИЙ ДОН» ОСТРОГОЖСКОГО РАЙОНА
ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,

Вчера, в день 91-летия великой русской
певицы Марии Николаевны Мордасовой,
фотокорреспондент «Коммуны» Михаил
Вязовой передал в дар ее музею-квартире
большую экспозицию снимков. На них за-
печатлена хранительница народных ме-
лодий в разные годы своего творчества, в
разных житейских ситуациях. Эта фотога-
лерея, как вы понимаете, создавалась не
за один день. И насчитывает она более ста
снимков.

Кстати, сама Мария Николаевна любила да-
рить свои карточки с автографом. И обычно под-
пись начинала такими словами: «Добрым лю-
дям на память»…

– Где-то лет пятнадцать продолжался тот пе-
риод, когда мне приходилось снимать Марию
Николаевну, – говорит Михаил Вязовой. – Были
и случайные встречи (хорошо, что фотоаппарат
оказывался при мне), и заранее запланирован-
ные. Когда вышел Указ о присвоении Мордасо-
вой звания Героя Социалистического Труда, то,
естественно, вся журналистская братия кину-
лась ее искать. А Марии Николаевны в Вороне-
же не оказалось, она в то время лежала в Гремя-
ченской участковой больнице. Я один из пер-
вых, кто тогда разыскал народную певицу. Как
она обрадовалась этой вести! А как ее тепло
поздравлял весь медперсонал! От этой встречи
у меня осталось много снимков (один из них
сегодня публикуем).

 Мордасова выходила на сцену и пела для
тысяч зрителей, как это бывало на Песенном
поле в селе Александровка, на родине фолькло-
риста Митрофана Ефимовича Пятницкого. А мог-
ла устроить концерт для одного человека, как это
произошло с ветераном войны гармонистом Фе-
дором Емельяновым Телковым. Он тогда играл
для Марии Николаевны, а она пела для него.

…Вчера же в музее-квартире народной арти-
стки СССР по сложившейся традиции отмечали
день рождения Марии Мордасовой. Вспомина-
ли о ней и пели ее песни.

Виктор СИЛИН.

В Воронеж приплыли
дельфины
ЦИРК

C 28 января в Воронежском цирке начались гастроли изве-
стного Анапского (п.Большой Утриш) дельфинария. Подоб-
ное шоу с участием дельфинов, северных льва и морского
котика проходит у нас в городе впервые и поражают своей
динамичностью, зрелищностью. Морские животные проде-
лывают трюки, которые, казалось бы, находятся за гранью
возможного. В прошлом месяце на арене Воронежского
цирка проходило ледовое шоу, а нынче здесь установлен
гигантский, высотой почти три метра, аквариум с системой
фильтрации, вмещающий до 300 кубометров воды комнат-
ной температуры, насыщенной морской солью. Конструк-
ция бассейна такова, что увидеть представление возмож-
но только с четвертого ряда. Мой собеседник – Николай
Мицук, старший тренер шоу дельфинов.
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– Ваши питомцы постоянно– Ваши питомцы постоянно– Ваши питомцы постоянно– Ваши питомцы постоянно– Ваши питомцы постоянно

находятся в этом аквариуме?находятся в этом аквариуме?находятся в этом аквариуме?находятся в этом аквариуме?находятся в этом аквариуме?
– Других условий нет. А на

юге они плавают в вольерах
дельфинария.

– А коньяком не приходится– А коньяком не приходится– А коньяком не приходится– А коньяком не приходится– А коньяком не приходится
растирать дельфинов в такиерастирать дельфинов в такиерастирать дельфинов в такиерастирать дельфинов в такиерастирать дельфинов в такие
морозы?морозы?морозы?морозы?морозы?

– В принципе, наша морская
молодежь (дельфинам-афали-
нам Захарке и Зене 8 лет, мор-
ской львице Линде – 7 и котику
Тимоше – 3 года) легко перено-
сят все тяготы и лишения гаст-
рольной жизни. Но, слава Богу,
до экстремальных условий не
доходило. Есть люди, которые
тщательно следят за температу-
рой бассейна, есть оборудова-
ние, способное работать в лю-
бых ситуациях. Кстати, в чаше
Воронежского цирка сейчас наи-
более комфортная для животных
температура +18оС.

– Каков рацион питания ва-– Каков рацион питания ва-– Каков рацион питания ва-– Каков рацион питания ва-– Каков рацион питания ва-
ших артистов?ших артистов?ших артистов?ших артистов?ших артистов?

– Основную часть их меню
составляет разнообразная мор-
ская рыба – от кеты до кильки.
На одной из ваших местных баз
мы договорились о поставке
крупных партий свежемороже-
ной рыбы. Кормление трехразо-
вое, за сутки каждая особь съе-
дает до 30 килограммов. Кстати,
селедка для наших морских ар-
тистов такое же лакомство, как
шоколад для ребенка. А чтобы
они были полны сил и энергии,
всю рыбу мы витаминизируем.

– Легко ли морские обита-– Легко ли морские обита-– Легко ли морские обита-– Легко ли морские обита-– Легко ли морские обита-
тели поддаются дрессуре?тели поддаются дрессуре?тели поддаются дрессуре?тели поддаются дрессуре?тели поддаются дрессуре?

– Так же, как и любое другое
животное. Тренировка идет с
детства – к нам будущие артис-
ты попадают совсем юными.
Судьба наших питомцев почти
одинакова: едва живыми их по-
добрали рыбаки, выкормили, а
нашей задачей было сделать из
них настоящих артистов. Дель-
фины стали ручными, но с чужи-
ми ведут себя настороженно –
близко к себе не подпускают
(проверено, истинная правда:
дельфины подплывали к борти-
ку бассейна, но погладить себя
не позволили. – Прим. авт.Прим. авт.Прим. авт.Прим. авт.Прим. авт.).

– В нашей стране где-то еще– В нашей стране где-то еще– В нашей стране где-то еще– В нашей стране где-то еще– В нашей стране где-то еще
есть школы подготовки мор-есть школы подготовки мор-есть школы подготовки мор-есть школы подготовки мор-есть школы подготовки мор-
ских животных?ских животных?ских животных?ских животных?ских животных?

– Увы, в России таких школ
никогда не было. Есть индивиду-
альная тренерская работа, ибо
далеко не всегда дельфины спо-
собны привыкнуть к человеку. А
трюки, исполняемые в шоу, по-
добных нашему, или дельфина-
риях, придумываются тренером
персонально для каждого живот-
ного.

– Николай, а как вы сами– Николай, а как вы сами– Николай, а как вы сами– Николай, а как вы сами– Николай, а как вы сами
стали тренером?стали тренером?стали тренером?стали тренером?стали тренером?

– Когда в 1997-м году вер-
нулся из армии в родной посе-
лок, мне предложили попробо-
вать себя в качестве тренера
дельфинов. Знал, что далеко не
всем это удается, а вот у меня
получилось. Способность к трю-
кам, которые исполняют эти мле-
копитающие, заложена в них
самой природой. Мне и моему
помощнику – перспективному

парню Ивану Зеленцову – уда-
лось развить их таланты.

– Во время представления– Во время представления– Во время представления– Во время представления– Во время представления
вы не расстаетесь со свисткомвы не расстаетесь со свисткомвы не расстаетесь со свисткомвы не расстаетесь со свисткомвы не расстаетесь со свистком
необычной формы…необычной формы…необычной формы…необычной формы…необычной формы…

– Как вы знаете, у морских
животных нет слуха, и это тренер-
ское приспособление служит сво-
еобразным ультразвуковым при-
бором общения с ними. Благода-
ря ему они понимают команды
дрессировщика. Если делают все
правильно – в награду получают
рыбу. Возможно, зрителям пока-
залось, что морской лев постоян-
но угрожающе рычит, но это не
так, это он урчит от удовольствия.

– А ваши питомцы могут за-– А ваши питомцы могут за-– А ваши питомцы могут за-– А ваши питомцы могут за-– А ваши питомцы могут за-
капризничать, укусить?капризничать, укусить?капризничать, укусить?капризничать, укусить?капризничать, укусить?

– На настроение животных
чаще всего влияют климатиче-
ские условиях. Например, на га-
стролях в Египте, где стояла па-

лящая жара, дельфины работать
отказались. А вообще, они очень
послушные и дружелюбные, как
собаки – к чужим не подойдут,
но и себя обидеть не позволят.

– Где, кроме Воронежа, вам– Где, кроме Воронежа, вам– Где, кроме Воронежа, вам– Где, кроме Воронежа, вам– Где, кроме Воронежа, вам
приходилось выступать?приходилось выступать?приходилось выступать?приходилось выступать?приходилось выступать?

– География наших гастро-
лей обширна, мы выступали в
Екатеринбурге, во Владивосто-
ке и за пределами России – в
Египте, Арабских Эмиратах, Сау-
довской Аравии. В нашей школе
две труппы, одна работает дома
(в Краснодарском крае), другая
– путешествует, обкатывает мо-
лодежь.

С тренером общался
Сергей КРОЙЧИК.

P.S. Начало представлений в
18.00 в пятницу, в выходные дни
– в 12.00 и 15.00.
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На берег
турецкий

Туман, еще вчера ви-
севший над футболь-
ным «Факелом», поти-
хоньку рассеивается.

На первый учебно-тренировоч-
ный сбор в Турцию команда от-
правилась с явно наметившими-
ся очертаниями своего будуще-
го лица. При этом есть ряд мо-
ментов, оказавшихся для мно-
гих неожиданными. В частности,
в прессе сообщалось, что Игорь
Дегтярев и Сергей Фаустов зак-
лючили предварительные кон-
тракты с курским «Авангардом».
Оказалось, желаемое выдава-
лось за действительное. Оба фут-
болиста (напомню, Фаустов –
лучший бомбардир лискинского
«Локомотива» прошлого года)
тренируются под началом Вале-
рия Нененко.

Кстати, перед отправкой в
Турцию едва ли не всех игроков,
проходящих смотрины в «Факе-
ле», можно было встретить на
отчетной встрече зимнего пер-
венства области между всё теми
же лискинскими железнодорож-
никами и лидером турнира «Стре-
лой-1». С одной стороны Разу-
мов, Корнев, Малахов, Фаустов,
с другой – Шелдышев, Грачев,
Кудрин, Гурин, Пальчиков, Кос-
модемьянский, Гриднев, Акель-
кин, Жданов.

В составе «Факела» отправил-
ся в Турцию и Александр Горин,
за плечами которого учебно-тре-
нировочный сбор и ряд конт-
рольных матчей за самарские
«Крылья Советов». Это не зна-
чит, что он окончательно возвра-
щается в Воронеж, однако обе-
щает вернуться, если не подой-
дет команде Гаджи Гаджиева. Из
экс-факеловцев прошлогоднего
сезона назовем опять же Дмит-
рия Прокопенко и Андрея Меще-
рякова. Последний, правда, в
Турцию не полетел, вместе с Ев-
гением Тимашовым он продол-
жит подготовку в составе дубле-
ров «Факела», выступающих в
зимнем первенстве области.

Вот, в принципе и очерчен круг
футболистов, задействованных
на первых турецких смотринах.
Кое-кого из ранее называемых
тренерским штабом вы в этом
списке не обнаружили. Спешу со-
общить – за вратарей Астахова
и Климова, а также полевых иг-
роков Чекунова, Овсянникова и
Лапина их нынешние владель-
цы назначили высокую транс-
ферную цену, пока что неподъ-
емную для руководства нашего
клуба.

Имена ряда игроков, находя-
щихся на сборе в Анталии, для
слуха массового воронежского
болельщика звучат едва ли не
впервые: Будаков из подольско-
го «Витязя», Сапуга из ужгород-
ского «Закарпатья», Коноплев из
«Петротреста», Часовский из
ЦСКА-2, Джиоев из «Алании»,
Орещук из новотроицкой «Осты».
Естественно, некоторые из них
могут отсеяться, но факт, что они
сейчас работают под началом
Нененко.

В Турции «Факел» проведет
пять контрольных игр. Соперни-
ками, по большой вероятности,
будут махачкалинское и брян-
ское «Динамо», которые там же
проводят свои сборы, а также
казахстанский «Тобол». Есть ве-
роятность того, что и с белгород-
ским «Салютом-Энергией» состо-
ится встреча – географические
соседи вылетели в Анталию се-
годня. Кстати, бывший капитан
«Факела» Александр Щеголев
уже заключил контракт с Белго-
родом. Переговоры с ним персо-
нально вел новый главный тре-
нер «Салюта» Александр Кореш-
ков, и этот факт стал решающим
для принятия экс-факеловцем
своего решения.

Сбор воронежцев продлится
до 14 февраля, и только после
его окончания руководство клу-
ба начнет заключать контракты
с игроками.

Сергей ЮРИН.
Отдел Главного управления Минюста России по Центрально-

му федеральному округу в Воронежской области проводит при-
ем граждан, обращений и заявлений по следующим вопросам:

- обеспечение реализации в Воронежской области государствен-
ной политики в сфере юстиции в пределах установленной компетен-
ции;

- обеспечение единства правового пространства Российской
Федерации на территории Воронежской области;

- обеспечение в пределах своих полномочий защиты прав и
свобод человека и гражданина.

Прием ведется по адресу:
г.Воронеж, ул. Краснознаменная, 2, каб. 410, 412, 414, 416.
Дни и часы приема: вторник – 16.00 – 18.00;
четверг – 16.00 – 18.00; суббота – 10.00 – 12.00.
Иногородние посетители принимаются в день их обращения.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Вас примут. Заходите!

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского р-на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

И загораются звезды…
В пятый раз собрал в Нижнедевицке

конкурс «Рождественская звезда» пев-
цов и танцоров школьного возраста.
Практически из всех сел района собра-
лись талантливые исполнители. Оказа-
лось же в общей сложности 150 юных да-
рований.

Зрители от всей души аплодировали
певцам Кристине Рощупкиной, Никите
Желтикову, Людмиле Рубцовой и Алексею
Лопатину, танцевальным группам «Озор-
ники», «Непоседы», «Школьные годы».

Сергей ВИКТОРОВ.

Под переливы гармони
Уже в фойе Великоархангельского

дома культуры, что в Бутурлиновском
районе, земляков встречали звуки гар-
мони. Лилась и песня, звучали озорные
частушки.

Здешним любителям народной песни

свое искусство подарили фольклорный ан-
самбль из села Гвазды, которым руково-
дит Иван Гусев, агитбригада из Клеповки
во главе с Николаем Шмариным, семей-
ный дуэт отца и дочери Ходаевых. Ольга
Ходаева, которая учится в Боброве на
культработника, ярко продемонстриро-
вала, что молодежь любит, знает и пре-
красно исполняет народные мелодии.

Виктор СИЛИН.

Поют претенденты
Во Дворцах культуры и конференц-

залах администраций районов Вороне-
жа в эти дни проходят прослушивания
претендентов на участие в открытом
городском фестивале солдатской и пат-
риотической песни «Защитники Отече-
ства». Первый фестивальный тур про-
длится до 9 февраля – к участию пригла-
шаются хоры, ансамбли, солисты, рок-
группы. Рокеры, чтобы принять участие,
должны предоставить фонограмму своих

песен, записанную на кассету или диск.
Песни принимаются патриотические,
жизнеутверждающие. Наличие в текстах
пацифистских идей не приветствуется.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

«Колыбелка – его колыбель»
Под таким названием в Лискинском

историко-краеведческом музее откры-
лась выставка художника Василия
Шевченко, которая посвящена 80-ле-
тию мастера. Шевченко, яркий предста-
витель наивного искусства, родился в
здешних местах, воевал, после войны жил
и творил в Липецке. Шестнадцать работ
художника были подарены музею вдовой
художника Таисией Филипповной. Преж-
де его картины  с успехом демонстрирова-
лись в Чикаго, Мюнхене, Мадриде, Япо-
нии, Финляндии, Венгрии. И вот теперь -
на малой родине.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

ВЕСТИ


